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Caiado: “A dívida com União 
asfixia as contas dos estados”

O governador Ronaldo Caiado 
(UB), nesta terça-feira, 2, em Brasília, 
elogiou a iniciativa do presidente do 
Congresso Nacional, senador Rodri-
go Pacheco, de promover reuniões e 
apresentar ao Senado um projeto de 
lei complementar para rediscutir o 
indexador da dívida dos estados com 
a União. Segundo Caiado, a dívida 
“asfixia cada vez mais os estados, 
impossibilitando os investimentos 
em infraestrutura, saúde, educação, 
segurança e em programas sociais”. 
Para diminuir a dívida com a União, 
Pacheco sugeriu que seja feita uma 
proposta de utilizar os ativos, com o 
alongamento das parcelas.

REUNIÃO EM BRASÍLIA
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Grupo de elite da BAAN combate 
incêndios na região do Pantanal

Com mais de 700 mil hectares consumidos 
pelo fogo, o Pantanal conta com uma ajuda de 
peso que levantou voo da Base Aérea de Anápo-
lis. Trata-se da aeronave KC-390 Millennium, o 
maior avião produzido na América Latina, que 
está em sua primeira missão de combate real a 
queimadas. Sozinho, ele é capaz de lançar até 

12 mil litros de água com alta precisão, mes-
mo sob condições adversas. A aeronave está 
sob coordenação do Comando de Operações 
Aeroespaciais (COMAE) e é operada pelo Pri-
meiro Grupo de Transporte de Tropa (1º GTT), 
o Esquadrão Zeus, que possui sede fixa na Base 
Aérea de Anápolis. Página 13

Página 14

O MPGO apelou para aumentar a pena, até o máximo legal (4 anos), a um homem condenado, em Aná-
polis, a 2 anos, 2 meses e 20 dias de reclusão, em regime inicial aberto, e 57 dias-multa, por manter milhares de 
arquivos em vídeos e fotos com cenas de cunho pornográfico de bebês, crianças e adolescentes.

Página 14

A programação de entrega 
de obras no mês do aniversário 
de 117 anos de Anápolis come-
çou na noite de segunda-feira, 
1º. Com a presença do prefeito 
Roberto Naves (Republicanos), 
foi inaugurada a Praça Aldemar 
Costa Torres “Capilé”, no Setor 
Sul III Etapa. A área, que mescla 
espaços para convivência e prá-
ticas esportivas, já estava em uso 
pelos moradores. Tem quadra 
poliesportiva, playground, aca-
demia e um pequeno bosque. 
A praça tem área total de 5.950 
metros quadrados, com investi-
mento de mais de R$ 800 mil,  do 
‘Anápolis Investe’.

Programação 
de aniversário 
inicia com nova 
praça entregue

Ministério Público de Goiás quer pena maior a 
condenado devido pornografia infantojuvenil

Página 16

É possível aproveitar o mês das 
férias, sem muitos gastos e aqui 
bem perto de Anápolis. O mês de 
julho se tornou, para muitos, épo-
ca de descanso, especialmente por 
conta do recesso escolar. Para fol-
gas prolongadas ou o simples ‘bate 
e volta’,  os arredores de Anápolis 
reservam diversos passeios repletos 
de belezas naturais.

Conheça as
opções para 
se divertir no 
mês das férias

l PT e PL são 
as únicas siglas
com movimento 

financeiro em 2023
Pg. 3

LUCAS DIENER E PEDRO GONTIJO

FAB
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Opré-candidato 
a prefeito pelo Parti-
do dos Trabalhadores 
(PT), deputado estadu-
al Antônio Gomide, se 
reuniu na manhã des-
ta terça-feira, 2, com o 
pastor presidente da 
igreja Assembleia de 
Deus Ministério Madu-
reira de Anápolis, Ber-
tiê Adais Magalhães. O 
encontro ocorreu no 
gabinete do religioso, 
na sede da igreja, na 
Avenida Tiradentes. É 
de conhecimento pú-
blico que Gomide, que 
é católico, busca um nome da comunidade evangélica, para compor sua chapa majoritária, na 
disputa pela prefeitura este ano. Na reunião com Bertiê, informam fontes, Gomide teria coloca-
do a vice em sua chapa à disposição do grupo liderado pelo pastor, especificamente à Raquel 
Antonelli, filha de Bertiê e integrante do Podemos. Há quem veja essa possibilidade como im-
provável, embora outra linha de pensamento observe espaços de avanço em função da conjun-
tura criada na pré-campanha até o momento. 

Gomide se reúne com pastor Bertiê 
e teria oferecido a vice a Antonelli

BASTIDORES

ParceriaImpulso

UEG Menos ódio

A Escola Municipal Benjamin Beze 
Júnior, no Jardim Primavera II Etapa (região 
leste da cidade), representa o cumprimento 

de um compromisso do prefeito Roberto 
Naves (Republicanos) com o senador Jorge 
Kajuru (PSB) e com a família de Bezinho. 

Kajuru destinou R$ 5 milhões em emendas 
para a obra. Na assinatura da ordem de 

serviço, Naves reconheceu a parceria do 
senador goiano. 

A presença do governador Ronaldo 
Caiado (UB) nesta quarta-feira, 3, em 

Anápolis, para lançar a pré-candidatura 
de Eerizania Freitas a prefeita, além de 

referendar o compromisso com seu gru-
po político em Anápolis, pode alongar 

ainda mais a distância entre União Brasil 
e PL no processo eleitoral da cidade. Ee-
rizania já estaria analisando com Caiado 

possíveis nomes para sua vice. 

Lei sancionada pelo governo estadual 
trata do plano de carreira e remuneração 
do cargo de docente de ensino superior 

da Universidade Estadual de Goiás (UEG). 
Estabelece o ingresso na carreira mediante 

concurso público de provas e títulos, e a 
reestruturação da carreira com a adequa-
ção das classes e a instituição de 15 níveis 
em cada classe, identificados correspon-

dentemente pelas letras de "A" a "O".

Uma das lições deixadas pelos gran-
des estadistas de Goiás e de Anápolis, ao 

longo das últimas décadas, é a que orienta 
que as tratativas políticas devem ser feitas 
mais com o cérebro e menos com o fígado. 
Algumas personalidades políticas da atua-
lidade, que inclusive pleiteiam cargos, são 
comumente vistas nas redes sociais com 

manifestações raivosas contra adversários. 
Parece que não aprenderam nada.

A Prefeitura de Anápolis divulgou quais 
os itens e as quantidades de alimentos não 
perecíveis, para a troca por ingressos dos 
shows previstos para o Arraiana 2024. A festa 
acontece de 27 a 31 de julho. Serão disponi-
bilizados até 2 ingressos por CPF. Nos shows 
religiosos, a troca é feita com 2 kg de alimen-
tos. Para Ícaro e Gilmar, que se apresentam 
no domingo, 28, os anapolinos devem trocar 
5 litros de óleo. No show da dupla sertane-
ja Hugo e Guilherme, dia 30, um pacote de 
5kg de feijão. E, para a apresentação do can-
tor Gusttavo Lima, dia 31, 5kg de arroz. Os 
pontos de troca ainda não foram divulgados. 

Troca de ingressos para o Arraiana 
tem alterações sobre os alimentos

DA REDAÇÃO

O governador Ronaldo Caia-
do elogiou a iniciativa do presi-
dente do Congresso Nacional, 
senador Rodrigo Pacheco, de 
promover reuniões e apresen-
tar ao Senado Federal um pro-
jeto de lei complementar para 
rediscutir o indexador da dí-
vida dos estados com a União. 
Segundo o governador goiano, 
a dívida “asfixia cada vez mais 
os estados, impossibilitando os 
investimentos em infraestrutu-
ra, saúde, educação, segurança 
e em programas sociais”. 

“O presidente [Pacheco] 
apresentará esse projeto e in-
dicará um relator. Nós gover-
nadores vamos trabalhar for-
temente junto ao projeto para 
que atenda melhores condi-
ções, garantindo sobrevivên-
cia aos estados que não têm 
como manter esse indexador”, 
destaca Caiado.

Em 2015, a dívida dos esta-
dos brasileiros era de R$ 283 
bilhões e, após cinco anos, 
por causa do indexador (IPCA 
mais 4% de juros ou taxa Se-
lic), a dívida chegou a R$ 584 
bilhões. De acordo com Caia-
do, a proposta inicial é mudar 
o indexador para IPCA mais 
1%, em que a porcentagem 
ganharia um fundo, chamado 
fundo de equalização. Com 
isso, o Congresso poderia deci-

dir uma finalidade para aplicar 
esse investimento em todos os 
estados. 

Dessa forma, a ideia inicial 
visa deslocar o 1% para um 
fundo equalizador para as po-
líticas que o projeto irá definir. 
Dentre os principais focos es-
tão a educação profissionali-
zante, infraestrutura e segu-
rança pública. Para diminuir a 
dívida com a União, Pacheco 
sugeriu que seja feita uma pro-
posta de utilizar os ativos, com 
o alongamento das parcelas. 

O governador do Rio Gran-
de do Sul, Eduardo Leite, ex-
plicou que a reunião foi uma 
espécie de “sobrevoo do que 
pretende que esteja no proje-
to” por parte do presidente do 
Senado, enquanto os chefes 
estaduais apontavam pontos 
críticos, mas não foi definido 
um calendário. “A expectativa 
é que possa se resolver o mais 
rápido possível e nós vamos 
trazer as novas contribuições 
para que o presidente possa 
fazer o encaminhamento do 
projeto”, disse Leite. 

A dívida dos estados volta a 
ser um dos principais temas de 
discussão nesta quarta-feira, 3, 
em Brasília, na reunião Ordi-
nária do Conselho da Federa-
ção, presidida pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. O go-
vernador Ronaldo Caiado con-
firmou presença na reunião.

RONALDO CAIADO
“Mecanismo de dívida 

com a União asfixia 
contas dos estados"

Após reunião com presidente do Senado, 
senador Rodrigo Pacheco, governador destaca 
que projeto irá tramitar no Congresso Nacional

Ronaldo Caiado defendeu o indexador da dívida do IPCA mais 1%

PLANETTA ENGENHARIA torna público que a empresa SALTA PAU 
LOTEAMENTO DE IMOVEIS LTDA, CNPJ: 39.890.650/0001-95, 

requereu a SMMA-Alexânia, a Renovação da Licença Ambiental Previa 
p/ Condomínio Urbanístico de Gestão Autônoma (Condomínio Porto 

Marina), na Fazenda Salta Pau, ZEITA, Alexânia-GO.
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MARCOS VIEIRA

Concluído no domingo, 
30 de junho, o prazo para que 
os partidos políticos prestem 
contas referentes ao exercício 
de 2023, apenas duas siglas em 
Anápolis – PT e PL – apresenta-
ram algum tipo de movimenta-
ção financeira no ano passado. 
Os dados estão disponíveis no 
Sistema de Divulgação de Con-
tas Anuais dos Partidos (Divul-
gaSPCA) e foram consultados 
pela reportagem nesta terça-
-feira, 2 de julho. 

O diretório do PT anapoli-
no fechou o ano de 2023 com 
saldo negativo: a receita do 
partido foi de R$ 27.840,80 e a 
despesa de R$ 28.301,10. Um 
pouco mais da metade dos re-
cursos que entraram nos cofres 
da agremiação no ano passa-
do vieram de dois vereadores. 
Lisieux José Borges (hoje no 
PSDB), bancou 30,93% das 
contas, com R$ 8.612,24. Já 
Professor Marcos (PT) con-
tribuiu com R$ 6.766,76, ou 
24,31% do total.

O PT consumiu a maior par-
te dos recursos – R$ 18.563,89, 
ou 65,59% - para o pagamento 
de imobiliária que faz a loca-
ção do imóvel onde funciona o 
partido. Também foi registrada 

a despesa com contas de água 
e energia elétrica, além de in-
ternet. Outros 24,9% das des-
pesas são para o pagamento de 
uma funcionária.

Já o PL fechou o ano de 2023 
com saldo positivo. A receita 
do partido em Anápolis foi de 
R$ 8.722,59 no ano passado, 
com despesa de apenas R$ 
13,90, referente a gastos com 
o Banco do Brasil. Seis pessoas 
aparecem com doadoras para 
manutenção do partido, com 
valores que varia de R$ 440,03 
a R$ 2.308,00.

Já 20 partidos em Anápo-
lis aparecem no sistema com 
prestação de contas zerada, 
sem qualquer movimentação. 
São eles Republicanos, PP, 
PDT, Cidadania, PRD, PRTB, 
Agir, PSB, PSDB, PSOL, PC-
doB, Avante, Solidariedade, 
PMB, PV, Patriota, PTB (que 
foi incorporado ao Patriota), 
MDB, DC e Mobiliza.

O sistema indica ainda seis 
siglas que não aparecem com 
contas prestadas à Justiça Elei-
toral: Rede Sustentabilidade, 
Podemos, Novo, União Brasil 

e PSD. Também consta o PSC, 
que foi incorporado ao Pode-
mos.

De acordo com o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), todos 
os órgãos partidários – com 
abrangência nacional, estadu-
al e municipal – devem apre-
sentar a prestação de contas 
anual, perante o TSE, TRE e 
cartórios eleitorais, respectiva-
mente.  

OBRIGAÇÃO
A obrigação de prestar con-

tas é tanto para os órgãos que 

tiveram vigência em todo o ano 
de 2023 quanto para aqueles 
que estavam vigentes em ape-
nas parte do ano. No caso de 
extinção ou dissolução do ór-
gão partidário, a prestação de 
contas relativa ao período de 
vigência deve ser apresentada 
pela esfera partidária imedia-
tamente superior ou por quem 
o sucedeu, com identificação 
dos dirigentes de acordo com 
o período de atuação.

Como o processo de pres-
tação de contas tem caráter 
jurisdicional, os diretórios 
partidários devem ser repre-
sentados por advogado. A do-
cumentação a ser apresenta-
da deve ser inserida de forma 
sequenciada, mantendo uma 
cronologia da movimentação 
financeira.

A previsão de prestação de 
contas anual pelos partidos 
políticos está contida na Lei nº 
9.096/1995 – Lei dos Partidos 
Políticos e Resolução TSE nº 
23.604/2019.

Uma vez encerrada a pres-
tação de contas no SPCA, o 
sistema só admite inclusão de 
outros dados caso haja reaber-
tura do sistema, o que necessi-
ta de decisão judicial, seja de 
ofício ou por requerimento do 
órgão partidário.

MARCOS VIEIRA

O líder comunitário Jorge 
Bezerra conseguiu na Justiça 
o retorno para a presidência 
do DC em Anápolis e agora 
tenta, a 22 dias do início do 
período de convenções, for-
mar uma chapa de candidatos 
a vereador que seja competi-
tiva. 

“A decisão foi favorável, 
conforme eu tinha certeza de 
que ia acontecer. A gente nun-
ca teve briga nenhuma, nós 
queríamos simplesmente fa-
zer a coisa certa, montar uma 
chapa competitiva, conforme 
estava em andamento”, co-
mentou Bezerra nesta terça-
-feira, 2, à Rádio Manchester.

Ele reconheceu que as difi-
culdades existem, mas a ideia 
é continuar com o partido na 
cidade e fazer a convenção 
para participar da disputa 
eleitoral. 

Jorge Bezerra presidia o 
diretório do DC em Anápolis 

com mandato iniciado em 20 
de janeiro de 2021 e com pre-
visão de término no final de 
2024. Ele acabou sendo atro-
pelado pela direção estadual 
do partido, que entregou o 
comando para uma comissão 
provisória nomeada em 21 
de fevereiro deste ano, sob a 
presidência de Eudes da Silva 
Bittencourt Júnior.

Segundo o dirigente, o im-
bróglio começou a partir de 
desavenças com o então pré-
-candidato a prefeito Léo Ba-
tista, que decidiu tomar um 
rumo diferente do que queria 
a maioria dentro do DC. Hou-
ve então a retirada do coman-
do do diretório e Jorge Bezer-
ra resolveu recorrer à Justiça.  

Bezerra disse que está to-
mando pé do grupo que res-
tou para a disputa à Câma-
ra Municipal. Segundo ele, 
existe a disposição, inclusive, 
de diálogo com aqueles que 
vieram através daqueles que 
estavam no comando da co-

missão provisória. 
“Não sei o que eles conse-

guiram juntar, porque segun-
do eles iam lançar a chapa 
do DC. Se eles quiserem vir, 
sejam bem-vindos, a gente 
senta, vamos conversar todo 
mundo, o grupo todo, e va-
mos ver o que a gente con-
segue fazer”, ressaltou. Ele 
contabilizou pelo menos três 
pré-candidatos a vereador 

importantes que acabaram 
deixando o DC durante a in-
segurança vivida com a mu-
dança de comando. 

Quanto ao caminho que 
o DC irá tomar em relação à 
eleição majoritária, Jorge Be-
zerra sinalizou o início de uma 
articulação para tentar indicar 
o candidato a vice de Eeriza-
nia Freitas, pré-candidata a 
prefeita do União Brasil. 

NOME
O presidente do DC con-

firmou que o indicado pode 
ser o médico Samuel Gemus. 
Ainda será preciso fazer uma 
conversa com Gemus, que 
já disputou eleições para 
deputado estadual, e tam-
bém acertar a aliança com o 
União Brasil. “Dependendo 
da situação e for aceito de 
ambos os lados, a nossa di-
retoria não tem nada contra 
a indicação dele [Samuel] 
como pré-candidato a vice-
-prefeito”, reforçou Bezerra.

Independentemente da 
indicação, Bezerra revelou 
que o DC vai dar apoio a Ee-
rizania, pois a direção atual 
do partido já estava dando 
apoio à pré-candidatura 
da ex-secretária municipal. 
Esse foi um dos pontos que 
levou ao desentendimen-
to que levou à mudança da 
direção em Anápolis. (Com 
reportagem de Lucivan Ma-
chado)

www.dmanapolis.com.br

EM ANÁPOLIS

PT e PL foram únicos partidos com 
movimentação financeira em 2023

Jorge Bezerra retoma direção do DC 
e confirma apoio a Eerizania Freitas

Partido dos Trabalhadores fechou ano com saldo negativo; já Partido Liberal praticamente não utilizou dinheiro arrecadado de pessoas

Dirigente corre contra o tempo para formar chapa de vereadores e confirma tentativa de indicar vice da pré-candidata do UB

Jorge Bezerra diz que DC pode indicar o médico Samuel Gemus a vice
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Depoimento de Seliane corre em segredo; imprensa não acompanhou

Eerizania Freitas afirma que tem visitado comércios, empresas e residências

MARCOS VIEIRA

O corregedor da Câmara 
de Anápolis, vereador Jakson 
Charles (PSB), ouviu a verea-
dora Seliane da SOS (MDB), 
na manhã desta terça-feira, 2, 
depois de denúncias de que 
evento realizado por ela, no 
plenário Teotônio Vilela, te-
ria, em algum momento, im-
plicado em conduta atenta-
tória ou incompatível com o 
decoro parlamentar, causan-
do algum tipo de prejuízo à 
imagem do Poder Legislativo.

Seliane foi a autora de uma 
solenidade de lançamento 
da Parada do Orgulho LGB-
TQIAPN+, ocorrida na Câ-
mara na última sexta-feira, 
28 de junho. Cenas de uma 
apresentação musical ocorri-
da no plenário gerou críticas 
nas redes sociais e, também, 
manifestações de repúdio de 
alguns vereadores, como We-
derson Lopes (União Brasil) e 
Cabo Fred Caixeta (PRTB).

Segundo Jakson, a vere-
adora foi ouvida e irá apre-
sentar defesa – ela estava 
acompanhada de um advo-
gado na audiência. Agora a 
Corregedoria da Câmara tem 
10 dias para se posicionar. 
Caso entenda que há indícios 
de qualquer irregularidade, 
o processo será remetido ao 
Conselho de Ética. Se enten-

der que não, a denúncia é ar-
quivada. 

O corregedor não adiantou 
o que foi dito por Seliane, pois 

o caso tramita de maneira si-
gilosa. Jakson deixou claro 
que analisará a defesa da ve-
readora com o apoio jurídi-

co da Câmara. Um eventual 
prosseguimento do processo 
no Conselho de Ética implica 
em tomada de depoimentos 
e outras oitivas. A penalida-
de, caso haja condenação, vai 
desde censura até a perda de 
mandato.

“Nós fizemos a convoca-
ção da vereadora, tomando 
como base algumas denún-
cias que chegaram até a nós, 
por meio da nossa Ouvidoria, 
encaminhadas à Corregedo-
ria, uma anônima e outra de 
um movimento LGBT. Ambas 
se posicionaram contrárias e 
com repúdio à apresentação 
e performance realizada no 
evento do dia 28”, explicou 
Jakson.

DENÚNCIA
A denúncia com autoria é 

assinada por Cícero Apare-
cido da Silva, presidente da 
Associação de Gays, Trans-
gêneros e Lésbicas de Aná-
polis (AGTLA). Ele diz no 
documento que a entidade 
que dirige não participou do 
evento na Câmara, nem irá 
participar da parada marca-
da para agosto na Praça Dom 
Emanuel, pois entende que 
a música e arte apresentadas 
nesses eventos “causam divi-
são e não diálogo de respeito 
e convivência harmônica e 
passiva”.

“Portanto, é bom que se es-
clareça que se fiscalize pautas 
e comportamentos com apre-
sentação de plano de trabalho 
antes da apresentação desses 
eventos, para que não se torne 
um desserviço à comunidade 
LGBTQIA+”, diz Cícero no ofí-
cio encaminhado à Câmara. O 
presidente da AGTLA afirma 
que o responsável pelos atos 
no plenário foi o Grupo de Di-
versidade LGBT de Anápolis 
(GDA). 

Jakson Charles informou 
que o Regimento Interno da Câ-
mara traz algumas obrigações 
para o vereador, e uma delas é 
não colocar e não fazer com que 
o Poder Legislativo seja motivo 
de avaliações ou sofra por algo 
que possa prejudicar sua ima-
gem. Seliane tem 10 dias para 
apresentar sua defesa. 

Seliane esteve acompanha-
da na Corregedoria do médico 
Marcelo Cecílio Daher, infecto-
logista programa de IST/Aids e 
Hepatites virais do município 
de Anápolis, um dos homena-
geados na solenidade de sexta-
-feira. E de seu assessor jurídi-
co, Jansen Pinto. 

A vereadora Seliane da SOS 
ainda não se manifestou publi-
camente. O Grupo de Diversi-
dade LGBT de Anápolis tam-
bém não veio a público tratar 
do ocorrido. (Com reporta-
gem de Lucivan Machado)

MARCOS VIEIRA

Eerizania Freitas (União Bra-
sil) terá sua pré-candidatura 
lançada nesta quarta-feira, 3, às 
19h, na Villa Borghese, espaço de 
eventos que fica no Setor Gran-
ville, com a presença do governa-
dor Ronaldo Caiado e da primei-
ra-dama Gracinha Caiado.

Com alto índice de aprovação 
e poder de influenciar o voto, se-
gundo pesquisas, Caiado se torna 
um cabo eleitoral de peso para a 
ex-secretária municipal. Para Ee-
rizania, a escolha de seu nome 
para representar o União Brasil 
na disputa em Anápolis, tendo o 
governador ao lado, é uma honra, 
mas também a leva a ter um gran-
de senso de responsabilidade. 

“Afinal de contas, estamos 
falando do melhor governador 
e líder político que o Brasil tem”, 
disse Eerizania em entrevista à 
Rádio Manchester. Segundo ela, 
o evento de lançamento da pré-

-candidatura também vai reunir 
diversas lideranças políticas, re-
ligiosas e comunitárias, além do 
segmento empresarial e a popu-
lação. 

Segundo Eerizania, sua pré-
-campanha tem sido feita com 
visitas a comércios, empresas e, 
também, residências, para en-
contros com grupos de morado-
res. São cerca de 12 a 15 agendas 

por dia. Ela afirmou que o fato de 
conhecer a cidade, devido ao seu 
trabalho nos últimos anos como 
servidora pública, a gabarita para 
a missão. 

“Sempre optei por estar perto 
da população, ouvindo as suas 
dificuldades, conhecendo os 
seus problemas e entendendo 
também as demandas de cada 
região. Foi isso que fiz estando à 

frente da Educação, da Secretaria 
de Integração que integrou Cul-
tura, Esporte, geração de empre-
go e também assistência social”, 
comentou.

PLANO
Eerizania ressaltou que a par-

tir desses diálogos que pretende 
construir o plano de governo que 
será apresentado no período de 
campanha. Sobre o candidato a 
vice para sua chapa, Eerizania 
disse que o assunto tem sido dis-
cutido com o governador Ronal-
do Caiado, já que, segundo ela, 
todos os alinhamentos políticos 
da sua postulação passam pelo 
governador. “Já conversamos 
com alguns partidos, já temos al-
guns nomes com os quais temos 
dialogado, mas a decisão final 
com certeza será tomada por ele 
[Caiado], porque é ele que nos 
lidera nesse processo”, explicou.

Questionada sobre a possi-
bilidade do nome para ser com-

panheiro de chapa seja católico, 
já que ela é evangélica, Eeriza-
nia respondeu que essa é uma 
tradição de Anápolis. “A Igreja 
Católica é muito respeitada. E 
eu, enquanto evangélica, tenho 
aprendido todos os dias com 
o meu líder, com o pastor José 
Clarimundo, o quão é impor-
tante que as religiões caminhem 
de mãos dadas para que a gente 
possa cuidar da cidade e cuidar 
da população que aqui mora”. A 
pré-candidata confirmou que 
tem conversado sobre essa pos-
sibilidade de um vice católico.  
“Registro aqui mais uma vez toda 
a minha admiração e respeito 
pela Diocese, pelas igrejas cató-
licas, pelo bispo, por todos aque-
les que integram a Diocese. En-
quanto evangélica, entendo que 
a tendência é essa [dobradinha 
com um católico], porque é uma 
cultura que a cidade já tem”, dis-
se. (Com reportagem de Lucivan 
Machado)

DECORO

Parlamentar do MDB foi ouvida após denúncias de que solenidade teria atentado contra a imagem do Legislativo

Ex-secretária terá sua pré-candidatura lançada nesta quarta-feira, 3, com a participação do governador Ronaldo Caiado

Corregedor ouve vereadora para 
esclarecer evento LGBTQIAPN+ 

Eerizania revela que faz até 15 reuniões 
diariamente durante a pré-campanha 
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Orban visita Kiev pela
primeira vez desde início da guerra

INTERNACIONAL

Patrick de Noronha

O primeiro-ministro hún-
garo, Viktor Orban, visitou 
Kiev pela primeira vez desde 
o início da guerra na Ucrâ-
nia. Esta visita foi marcada 
pelo seu pedido ao presiden-
te ucraniano, Volodymyr Ze-
lensky, para considerar rapi-
damente um cessar-fogo a fim 
de facilitar as negociações de 
paz. Orban, conhecido por 
sua proximidade com Mos-
cou, suscitou reações mistas 
na cena internacional.

Viktor Orban apelou por 
um cessar-fogo limitado no 
tempo para acelerar as nego-
ciações de paz. Em resposta, 
Volodymyr Zelensky insistiu 
na importância de uma “paz 

justa” para a Ucrânia e defen-
deu a manutenção do apoio 

militar europeu ao seu país. 
Orban prometeu relatar o 

conteúdo de suas discussões 
ao Conselho da União Euro-

peia.
O pedido de cessar-fogo de 

Orban reflete suas relações 
estreitas com a Rússia e con-
trasta fortemente com a po-
sição de resistência da Ucrâ-
nia. Esta divergência destaca 
as tensões entre Budapeste e 
seus parceiros europeus, que 
majoritariamente apoiam a 
Ucrânia. A visita de Orban, 
embora potencialmente um 
passo em direção ao diálogo, 
é vista por alguns como uma 
tentativa de mediação alinha-
da com os interesses russos.

A visita de Viktor Orban 
a Kiev pode abrir caminho 
para discussões mais apro-
fundadas entre a Hungria e a 
Ucrânia, mas as divergências 
fundamentais sobre a aborda-
gem do conflito permanecem 
um grande obstáculo. O pedi-
do de cessar-fogo de Orban e 
sua oposição à ajuda militar 
para Kiev continuam a com-
plicar as relações bilaterais e 
as dinâmicas dentro da União 
Europeia.

Viktor Orban e Volodymyr Zelensky: tentativa de estabelecer ‘paz justa’ na Europa

Premier húngaro pede 
cessar-fogo limitado no 
tempo para acelerar 
negociações de paz. 
Zelensky, por sua vez, 
defende apoio militar 
a seu país. No cenário 
geopolítico, Orban é visto 
como aliado de Putin

Perna biônica melhora vida de amputados
Patrick de Noronha

Pesquisadores desenvol-
veram uma nova técnica ci-
rúrgica que permite conectar 
uma perna biônica aos sinais 
nervosos de pessoas amputa-
das. Esse avanço visa tornar a 
caminhada dos usuários mais 
natural.

A tecnologia de conexão 
nervosa utiliza interfaces cé-

rebro-máquina para estabele-
cer uma comunicação bidire-
cional entre o sistema nervoso 
e a prótese. Empresas como 
BIOS Health e Neuralink es-
tão desenvolvendo implantes 
cerebrais para restaurar fun-
ções perdidas ou aumentar as 
capacidades humanas. Essas 
tecnologias utilizam inteli-
gência artificial para decodi-
ficar a atividade neuronal e 

estimular o sistema nervoso 
de maneira direcionada.

As interfaces cérebro-
-máquina representam um 
avanço significativo com 
aplicações terapêuticas pro-
missoras, como a prevenção 
de arritmias cardíacas, a recu-
peração motora após um AVC 
ou a redução de tremores na 
doença de Parkinson.

No entanto, essas tecno-

logias levantam questões éti-
cas e ainda exigem pesquisas 
aprofundadas. Os avanços 
cirúrgicos para próteses tam-
bém melhoraram a quali-
dade de vida dos pacientes, 
especialmente com o uso de 
realidade virtual para o pla-
nejamento cirúrgico e a in-
trodução de sistemas roboti-
zados.

As próteses biônicas, em 

particular as pernas biônicas, 
oferecem ganhos funcionais 
significativos e melhoram a 
qualidade de vida das pesso-
as amputadas. Embora ainda 
existam desafios técnicos e 
psicológicos, os progressos 
realizados abrem novas pers-
pectivas para o tratamento 
de distúrbios neurológicos e 
a compreensão do funciona-
mento cerebral.

Empresas não podem
usar dados de brasileiros

Pedro S. Teixeira 
Folhapress

A Autoridade Nacional de 
Proteção de Dados (ANPD) 
proferiu ontem medida pre-
ventiva contra a Meta – dona 
do Instagram, Facebook e 
WhatsApp – para suspender 
imediatamente o uso de da-
dos de usuários para treinar 
modelos de inteligência arti-
ficial generativa.

A ANPD justifica a decisão 
pelo “risco iminente de dano 
grave e irreparável ou de di-
fícil reparação aos direitos 
fundamentais dos titulares 
afetados” e determinou uma 
multa de R$ 50 mil por dia de 
descumprimento.

A Meta começou a utili-
zar as publicações abertas de 

usuários do Facebook e do 
Instagram para treinar IAs ge-
nerativas (como o ChatGPT), 
segundo a alteração que a big 
tech fez em sua política de 
privacidade em 22 de maio. A 
mudança nos termos de uso 
não foi divulgada em informe 
público no Brasil, que con-
centra 113,5 milhões de pes-
soas ativas no Instagram e 102 
milhões, no Facebook.

Procurado, o conglomera-
do de mídias sociais diz cum-
prir as leis de privacidade e 
regulações do país. “Treina-
mento de IA não é algo único 
dos nossos serviços, e somos 
mais transparentes do que 
muitos participantes nessa 
indústria que têm usado con-
teúdos públicos para treinar 
seus modelos e produtos.”

A página da política de pri-
vacidade da Meta que trata do 
uso de dados pessoais para 
treinamento de modelos de 
IA generativa segue no ar na 
manhã desta terça-feira, 2, 
assim como o formulário para 
se opor à prática (veja como 
fazer no fim da reportagem).

Em seu pronunciamento, o 
conglomerado diz que a deci-
são da ANPD atrasa a chega-
da de benefícios da IA para as 
pessoas no Brasil.

Uma dessas soluções é 
o gerador de figurinhas do 
WhatsApp, que relacionou 
fuzis a pessoas negras em tes-
te feito pela Folha de S.Pau-
lo. Essas tecnologias geram 
textos, imagens e áudios, em 
respostas condicionadas por 
quantidades massivas de da-

dos  – o processo é chamado 
de treinamento.

Na avaliação de ANPD, há 
indícios “de tratamento de 
dados pessoais com base em 
hipótese legal inadequada, 
falta de transparência, limi-
tação aos direitos dos titu-
lares e riscos para crianças e 
adolescentes”. Foram essas 
as constatações preliminares 
para sustentar a medida pre-
ventiva.

A Meta pode recorrer ao 
conselho diretor da ANPD 
para reverter a decisão caute-
lar.A área técnica da agência 
reguladora conduzirá poste-
riormente uma análise deta-
lhada das condutas da dona 
do Instagram, a fim de tomar 
uma decisão definitiva.

ANPD justifica a decisão pelo 
"risco iminente de dano grave”

CIÊNCIA

TECNOLOGIA
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Prefeitos goianos buscam 
recursos em quase fim de
mandato para investimentos

Lula adia, pela terceira vez,
visita a Goiás, o que 
frustra pré-candidatos 
do PT e aliados

Redação

Prefeituras de 30 municípios 
goianos buscaram dinheiro 
emprestado para realizar obras 
e investimentos no último ano 
de mandato, segundo informa-
ção do jornal O Popular, com 
base em dados da Secretaria do 
Tesouro Nacional (STN).

A maior parte dos prefeitos, 
no entanto, não conseguiu ven-
cer as etapas formais a tempo 
de assinar o contrato antes do 
prazo de seis meses para o fim 
do mandato.

Os empréstimos buscados 
por municípios goianos so-
mariam pelo menos R$ 2,1 bi-
lhões, mas apenas R$ 109 mi-
lhões estavam aptos à liberação 
até o fim de junho, prazo final 
para a assinatura de contratos.

Goiânia e Aparecida de Goi-
ânia são de longe as cidades 
com as maiores frustrações em 

relação aos valores pretendi-
dos. A operação de crédito al-
mejada pelo prefeito da capital, 
Rogério Cruz (SD), de R$ 710 
milhões, segue com situação 
“em análise”.

Aparecida busca US$ 120 
milhões (cerca de R$ 678 mi-
lhões) pelo Novo Banco de 
Desenvolvimento, o banco dos 
BRICS, mas o pedido segue em 
análise. O município também 
formalizou pedido de R$ 300 
milhões junto ao Banco do Bra-
sil.

O presidente da Federação 
Goiana dos Municípios (FGM), 
Haroldo Naves (MDB), defende 
a contratação de empréstimos 
por prefeituras como alterna-
tiva para realização de investi-
mentos e aponta os “prazos bu-
rocráticos” como motivo para 
a solicitação de 30 cidades por 
operações de crédito em ano 
eleitoral.

Haroldo Naves: necessidade dos empréstimos para investimentos

Redação

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) cancelou no-
vamente sua agenda em Goiâ-
nia marcada para esta semana. 
Lula iria participar da inaugu-
ração Polo de Inovação Tec-
nológica do Instituto Federal 
de Goiás (IFG) e do câmpus da 
Universidade Federal de Goiás 
(UFG) em Aparecida de Goiâ-
nia nesta quinta-feira, 4.

De acordo com a assessoria 
do presidente, uma nova data 
será marcada para a visita, mas 
ainda não há previsão.

Lula marcou agendas em 
Goiás por três vezes desde o 
início de seu mandato. Porém, 

nenhuma dessas agendas che-
gou a acontecer. O presidente 
viria a Rio Verde em junho para 
a inauguração da Ferrovia Nor-
te-Sul, mas por conta do mau 
tempo no sudoeste goiano a 
viagem foi cancelada.

Lula tem evitado compare-
cer a estados onde houve pre-
domínio do bolsonarismo nas 
eleições e 2022, como é o caso 
de Goiás. Bolsonaro venceu, 
nos dois turnos, a disputa pre-
sidencial contra Lula no estado.

Havia a expectativa de que o 
presidente fizesse alguma de-
claração em benefício das pré-
-candidaturas de Adriana Ac-
corsi, em Goiânia, e de Antônio 
Gomide, em Anápolis.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Lula da Silva: terceiro adiamento

Jornalista respeitado pelo trabalho 
que realiza e sempre solidário com 
os colegas, Jales Naves vive boa 
fase em sua vida. Em apenas duas 
semanas recebe três expressivas 
homenagens. No dia 17 de junho 
a Câmara Municipal de Goiânia, 
viao vereador Anselmo Pereira, 
do MDB, distinguiu-o com o 
Diploma de Honra ao Mérito 
pelo apoio ao Instituto Cultural e 
Educacional Bernardo Élis para os 
Povos do Cerrado (Icebe), do qual é sócio honorário. No dia 
28 foi a vez da Associação Goiana de Imprensa reconhecer 
o seu trabalho profissional, de 55 anos como Jornalista, 
e homenageá-lo com o Diploma de Sócio Benemérito, 
pela primeira vez entregue a um filiado. E na sexta, dia 5, 
novamente a Câmara de Goiânia e o vereador Anselmo 
vão destacá-lo, concedendo-lhe a Comenda do Mérito 
Campineiro Licardino de Oliveira Ney – ele que viveu sua 
infância e a mocidade nesse bairro goianiense, estudou no 
Colégio Estadual Professor Pedro Gomes, é torcedor do 
Atlético, time da paixão de seu pai, José Rodrigues Naves 
Júnior, e conversou em diversos momentos com Licardino, 
que era tio de sua mãe, Maria Luiza Naves.

lAcostumados a  alimentar o amor, 
criando momentos especiais, os 
empresários Cida Lobo e Luciano 
De Castro Carneiro, noite dessas, 
bateram ponto no Nord 23, no 
Setor Marista, restaurante e bar  que 
oferece gastronomia diferenciada e 
quase 40 opções de drinks.
lAté agora não fez nada a não ser desfilar como estadista. 

Mas o certo é que Javier Milei continua atacando Lula e 
os brasileiros. Milei é uma farsa, que, se não fizer nada na 
Argentina, não conseguirá a reeleição.
lO MEI é hoje 70% das empresas no Brasil. Muito, não?!
lAldo Rebelo, governista a vida toda, agora solta uma boa. 

Como se diz, uma pérola, daquelas: ‘A UNE não pode ser 
governista’. O fato é que Aldo Rebelo não está errado, mas 
qual o motivo da severa crítica?!! 
l’Tu criaste o íntimo do meu ser e me teceste no ventre de 

minha mãe. Eu te louvo porque me fizeste de modo especial 
e admirável. Tuas obras são maravilhosas! Disso tenho plena 
certeza.’ - Salmo 139:13-14

AGI e Câmara Municipal 
homenageiam Jales Naves 

Não emenda
O presidente Lula comete os 
mesmos erros que tiraram o 
PT do poder em priscas  
eras: priorizar sua gestão 
algumas classes sociais.  
Com a classe média fora do 
poder, Lula enfrenta dias 
e dias de resistência e 
baixa popularidade.   

Grande erro
O erro de Lula é querer 
governar apenas para os seus 
eleitores, como fez em todas 
as gestões do PT. Com isso,  
a resistência só aumenta. 

Alento
Uma boa notícia vem dos 
EUA. Tinha que vir de lá. A 
‘Anvisa’ de lá aprovou o uso 
de uma medicação contra  
o Alzheimer, em estágio 
inicial, mas já está 
em uso no País. 

Só, só...
A verdade é que a audiência 
das emissoras de rádio e tevê 
no Brasil foram pulverizadas 
pelo advento das redes 
sociais. O que fideliza hoje 
é só novelas e futebol. 

Proibida
A Meta do biliardário Mark 
Zuckerberg está proibida de 
usar dados pessoais no Brasil 
para suas experiências de 
Inteligência Artificial.  
Como se diz, f... 

Nas redes
Muitas pessoas reclamando 
a instabilidade do Instagram. 
Os problemas foram vistos 
na última segunda-feira.

Fragilidade
Aquele velho papo de 
economia fraca. Lula bate no 
Bacen e dólar volta  a subir. 
Lula bate de novo e dólar 
vai às alturas. 

Dominando
A ultradireita começa a 
dominar o mundo. Na França, 
mais um pouquinho e acaba 
com a centro-esquerda

Direitistas
Na Argentina, Espanha, Suécia, 
Alemanha e no Chile, a direita 
nada de braçadas.

‘O FORO DE DISCUSSÃO E DE DEBATES É O PARLAMENTO BRASILEIRO. TEMOS O MAIOR RESPEITO E APREÇO PELO NOSSO PARLAMENTO. E, TAMBÉM, HÁ PARTICIPAÇÃO DA 
PF NESSA DISCUSSÃO. JÁ RESSALTEI A IMPORTÂNCIA DESSE INSTRUMENTO [DELAÇÃO PREMIADA]. TENHO CERTEZA DE QUE NOSSOS CONGRESSISTAS TERÃO SABEDORIA 

SUFICIENTE PARA NÃO TIRAR ESSA FERRAMENTA’, DIRETOR-GERAL DA POLÍCIA FEDERAL, ANDREI RODRIGUES

Joel Sant’Anna no Road Show Halal   
O titular da Secretaria de Estado de 
Indústria, Comércio e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna Braga Filho, é uma 
das presenças confirmadas no Road 
Show Halal do Brasil – Goiás. O evento 
está marcado para esta quarta-feira, 
das 8h30 às 12h, no auditório Hélio 
Naves, no 10° andar da Casa da 
Indústria. O encontro, organizado pela 
Câmara de Comércio ÁrabeBrasileira 
(CCAB) e Agência Brasileira de 
Promoção de Exportações e Investimentos (ApexBrasil), visa 
fomentar o comércio exterior com mercados muçulmanos, 
onde é necessário estar de acordo com as normas culturais e 
religiosas dos países islâmicos. 

A participação feminina na economia 
A deputada federal Flávia Morais (ela 
é do PDT) participou da 1ª Reunião de 
Mulheres Parlamentares do P20, fórum 
do Poder Legislativo do G20, em Maceió, 
nesta segunda, em painel destinado a 
debater avanços legislativos e políticas 
para as mulheres. Na sua fala, ela tratou 
da ‘economia do cuidado’. ‘A economia do 
cuidado é um ecossistema que emprega 381 milhões de pessoas 
globalmente, representando 11,5% do emprego total’, pontuou, 
destacando a participação feminina, que é majoritária. 
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Caiado defende medidas para 
evitar crescimento descontrolado 

das dívidas dos estados do país

Helton Lenine

O governador Ronaldo Caia-
do concedeu entrevista à Rádio 
CBN, na manhã desta terça-fei-
ra (2/7), para apresentar a pro-
posta dos estados de reformu-
lar o indexador de reajuste das 
dívidas com a União. O assunto 
está pauta de um encontro en-
tre os chefes de executivos esta-
duais e o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, em Brasília. A 
meta, explicou Caiado, é “criar 
um mecanismo capaz de fazer 
com que o volume da dívida 
não aumente tanto e inviabilize 
investimentos em saúde, edu-
cação e programas sociais”.

Respondendo aos questio-
namentos dos apresentadores 
Mílton Jung e Cássia Godoy, do 
Jornal da CBN, o governador de 
Goiás lembrou que, pelo atual 
Coeficiente de Atualização Mo-
netária (CAM), o volume total 
dos débitos dos estados com a 
União saltou de R$ 283 bilhões 
para R$ 584 bilhões em apenas 
oito anos (de 2015 a 2023). “É 
um percentual de juros que in-
viabiliza as finanças”, pontuou. 
“Fica extremamente difícil para 
os estados investir e ter condi-

ções de atender a população”, 
argumentou.

Caiado comentou o caso de 
Minas Gerais, cuja dívida ativa 
total supera R$ 176,7 bilhões, 
sendo R$ 149,5 bilhões apenas 
com o governo federal. “Se não 
fizermos nada, não será apenas 
Minas Gerais que ficará nessa 
situação. As dívidas vêm evo-
luindo em uma proporção tal 
que vão asfixiar todos os esta-

dos”, declarou. Durante a con-
versa, Caiado defendeu ainda 
que estados atingidos por ca-
tástrofes, como o Rio Grande 
do Sul, precisam de tratamento 
diferenciado.

Os detalhes de um projeto 
de lei complementar sobre o 
assunto serão discutidos com 
o presidente do Senado na reu-
nião desta terça-feira em Bra-
sília. “Tenho certeza absoluta 

que, pelo empenho do senador 
Rodrigo Pacheco, a medida 
será votada ainda a tempo de 
prevalecer para 2025”, afirmou 
o governador no programa vei-
culado em rede nacional.
    
Negociação

Rodrigo Pacheco se reuniu 
na Residência Oficial do Sena-
do com os governadores Caia-
do, de Goiás; Eduardo Leite 

(PSDB), do Rio Grande do Sul; 
Romeu Zema (Novo), de Minas 
Gerais; Cláudio Castro (PL), do 
Rio de Janeiro; e, no lugar de 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), de São Paulo, o vice, Felí-
cio Ramuth (PSD). Os cinco es-
tados são os maiores devedores 
e juntos somam R$ 690 bilhões.

“O Congresso vai decidir 
como aplicar este fundo para 
todos os estados. Logo a seguir, 
teremos que saber também 
como vamos pagar essa dívida, 
como que essa dívida, que che-
ga a R$ 584 bilhões hoje, pode 
ser diminuída. Aí, o presidente 
sugere que seja feita aqui uma 
proposta de utilizar os ativos 
para que possamos ter também 
uma diminuição da dívida con-
solidada dos estados. Então, 
com isso, propõe-se também 
um alongamento das parcelas. 
São medidas que ele colocou 
para nós hoje e que apresenta-
rá o mais rápido possível para 
o Senado Federal, e que nós 
governadores vamos trabalhar 
fortemente no plenário e junto 
ao relator”, declarou Caiado.

O governador de Goiás co-
mentou ainda que será postivo 
caso o senador Davi Alcolum-
bre (União-AP) seja apontado 
para assumir a relatoria, devido 
ao fato de que ele representa 
um estado que “não é o que 
mais deve no país” e, portanto, 
“não advogaria em causa pró-
pria”.

Ronaldo Caiado: endividamento retira dos estados recursos para novos investimentos

Em entrevista à Rádio 
CBN, governador adiantou 
pauta do encontro com 
presidente do Senado, em 
Brasília

Em Brasília, Caiado participa de 
reunião do Conselho da Federação

O governador Ronaldo 
Caiado participa, nesta quar-
ta-feira (03/07), às 10h, no 
Palácio do Planalto, em Bra-
sília, de reunião ordinária 

do Conselho da Federação, 
presidida pelo presidente da 
República, Luiz Inácio Lula 
da Silva. O encontro visa de-
bater temas como dívida dos 

estados, recuperação das ci-
dades do Rio Grande do Sul, 
desoneração da folha de pa-
gamento e reforma tributá-
ria.

O colegiado é constituí-
do por 18 integrantes com 
representantes dos âmbitos 
federal, estadual, distrital e 
municipal. O órgão atua na 

articulação de estratégias e 
de ações para o desenvolvi-
mento econômico sustentá-
vel e redução das desigual-
dades sociais e regionais.

Adriana Accorsi lança Plataforma 
do Plano de Governo em Goiânia

Redação

Foi lançada na segunda-fei-
ra (1°) em Goiânia a platafor-
ma do Plano de Governo da 
pré-candidata Adriana Accorsi 
(PT) à Prefeitura de Goiânia. O 
evento, realizado no diretório 
do PT, contou com a presen-
ça do ministro do Desenvol-
vimento Agrário do governo 
federal, Paulo Teixeira, de re-
presentantes de vários parti-
dos aliados, parlamentares, 
autoridades, coordenadores 
da pré-campanha e de cente-
nas de apoiadores. 

“É a primeira vez que eu 
vejo uma reunião tão animada 
de plano de governo. Vamos 
juntos cuidar da nossa cida-
de. Temos que unir todas as 
pessoas que amam Goiânia 
para fazer com que as políticas 
públicas possam chegar até 
as pessoas. Eu tenho certeza 

que este será o maior plano de 
governo e o melhor da nossa 
história”, destacou Adriana 
Accorsi.

A pré-candidata agrade-
ceu a todos os especialistas 
e militantes que estão traba-
lhando no plano e reafirmou 
que agora todas as pessoas 
da cidade vão poder entrar 
e fazer sua sugestão de me-
lhoria para Goiânia. “É a ci-
dade viva. É o que a cidade 
está pensando. É o que a ci-
dade está precisando. O que 
as pessoas estão sonhando, 
e nós vamos cuidar de tudo”, 
pontuou a pré-candidata. 

O ministro Paulo Teixeira 
fez uma analogia com sua 
área de atuação para desta-
car as qualidades de Adria-
na. “A nossa pré-candida-
taura é orgânica, enquanto 
as outras são processadas”, 
brincou.

17 eixos
A plataforma está dividida 

em 17 eixos norteadores e co-
meçou a ser elaborada em fe-
vereiro, sob a coordenação do 
professor Edward Madureira, 
ex-reitor da UFG. “Agora a gen-
te quer que toda a sociedade 
contribua”, explica Edward.

De acordo com um dos 
coordenadores do plano, o 
professor Gerson Neto, a pro-
posta foi elaborada a partir 
do diagnóstico geral de que 
a cidade “está em crise de re-
presentatividade política” e da 
“necessidade de um plano de 
reconstrução com abordagem 
das crises emergenciais na 
educação infantil, gestão dos 
equipamentos de saúde, ges-
tão da Comurg, coleta e gestão 
de resíduos sólidos, drenagem 
pluvial, alagamentos, enchen-
tes e assistência social”. Adriana Accorsi e Paulo Teixeira: estratégias e ações para Goiânia
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600 atendimentos
em 15 dias de 
Hospital Estadual
de Águas Lindas 

Homeopatia resiste no SUS, mesmo sob acusações de ineficácia

Caiado destaca 
Centro de Apoio 
ao Romeiro na 
caminhada da fé

Heal foi inaugurado pelo governador Ronaldo Caiado em 17 de 
junho. São disponibilizados profissionais de ginecologia, cirurgia 
vascular, cardiologia, ortopedia e cirurgia geral

Espaço do Governo de Goiás funciona 24 
horas por dia e oferece lanches, área de 
descanso e serviços de saúde. Até 7 de julho, 
Igreja Católica espera visita de 3 milhões de 
pessoas na Festa de Trindade 

Marco César elogia atenção que recebe no hospital: unidade tem 15 dias de funcionamento

Redação

O Hospital Estadual de 
Águas Lindas (Heal) de Goiás 
completa duas semanas de fun-
cionamento com 600 atendi-
mentos, sendo 24 internações, 
274 consultas ambulatoriais 
médicas e outras 183 não mé-
dicas, que englobam especiali-
dades como psicologia clínica, 
nutrição e fonoaudiologia. 

Na unidade, são disponibi-
lizados profissionais de gine-
cologia, cirurgia vascular, car-
diologia, ortopedia e cirurgia 
geral.

A enfermeira Janaina Vaz 

da Silva Milanez demonstrou a 
satisfação em integrar a equipe 
do Heal. “Estamos entregando 
uma assistência hospitalar de 
qualidade. É gratificante ver o 
hospital nascer e poder con-
tribuir para isso”. Marco César 
Rodrigues da Silva, 38 anos, 
de Luziânia, está internado na 
enfermaria: “Quero agradecer 
muito o tratamento que recebo 
aqui, desde o pessoal da enfer-
magem, os médicos, os funcio-
nários que preparam a alimen-
tação que trazem todos os dias. 
Está tudo muito bom”.

“É importante nesses pri-
meiros dias cumprirmos todo 

o protocolo de ações para aferir 
o entrosamento das equipes, o 
nível técnico dos serviços pres-
tados e podermos corrigir o 
que for preciso. Tudo isso para 
garantir que a capacitação dos 
nossos profissionais se rever-
ta em um serviço de saúde de 
excelência com máxima hu-
manização”, comenta o geren-
te assistencial do Heal, Nilmar 
Lopes. Ele ressaltou que a par-
tir de agora os serviços serão 
intensificados de acordo com 
os encaminhamentos deman-
dados pela Central de Regula-
ção do Estado de Goiás. 

Redação

O Centro de Apoio ao Ro-
meiro (CAR)  funciona 24 horas 
por dia na romaria de Trindade 
e oferece lanches, área de des-
canso, banheiros, serviços de 
saúde, telão com transmissão 
das missas e capela para ora-
ções. 

“Essa festa é uma maravilha 
porque há uma junção do es-
tado, prefeitura e padre Marco 
Aurélio. Não há disputa. Há um 
objetivo só: melhorar cada dia 
mais o atendimento ao romei-
ro”, disse Ronaldo Caiado, que 
visitou o espaço ao lado de Gra-
cinha na última segunda-feira. 

O governador destacou que 
ocorreu o aumento do número 
de serviços na área de saúde: 
“Aquele que vem nessa cami-
nhada de fé terá todo nosso 
apoio”.

Iniciativa do Governo do Es-
tado, por meio do Goiás Social 
e da Organização das Volun-
tárias de Goiás (OVG), o CAR 
vai funcionar até 7 de julho. A 
estrutura, que tem capacidade 
para atender mais de 400 mil 
pessoas ao longo dos 10 dias de 
romaria, está localizada no Km 
10 da GO-060. 

O espaço conta com núme-

ro maior de banheiros e wi-fi 
em um espaço de 3 mil metros 
quadrados. A primeira-dama 
Gracinha Caiado observou a 
preocupação com o bem-estar 
dos fiéis. “Com fé, com dedica-
ção, buscamos estender a mão 
a quem mais precisa e contri-
buir nessa caminhada”, salien-
tou a coordenadora do Goiás 
Social ao agradecer a parceria 
da Prefeitura de Trindade, que 
cedeu a área do CAR por 10 
anos. 

O Centro de Apoio ao Ro-
meiro conta com uma equipe 
de cerca de 200 pessoas, entre 
parceiros da iniciativa privada 
e órgãos governamentais, além 
de voluntários e beneficiários 
do Programa Universitário 
do Bem (ProBem). Na edição 
2023, 430 mil pessoas passaram 
pelo local, onde foram distribu-
ídos 270 mil pães, 180 mil litros 
de café e 22 mil litros de leite 
com canela. O espaço prestou 
mais de 7 mil atendimentos em 
saúde.

A Metrobus vai reforçar a li-
nha do Eixo Anhanguera, entre 
Goiânia e Trindade. Os ônibus 
percorrerão o trajeto 24 horas 
por dia, totalizando 1.520 via-
gens durante os 10 dias de festa. 

Folhapress

Shyrley Gândara, 55, diz ter 
melhorado dos sintomas de 
ansiedade após ter sido trata-
da com carcinosinum, remédio 
homeopático cuja preparação é 
feita a partir de células cancero-
sas.

Ela rejeita medicamentos 
tradicionais e, ao em vez disso, 
trata problemas de saúde com a 
homeopatia há sete anos, desde 
alergias até problemas intesti-
nais e mesmo Covid. “Eu uso 
para testar. Em casos mais extre-
mos, o médico prescreve a me-
dicação e me pede para dar um 
retorno em três ou quatro dias, 
para saber como eu reagi a ela.”

Para Shyrley, as substâncias 
homeopáticas que podem ser 
feitas a partir de origem vegetal, 
mineral e de produtos patológi-
cos, e compradas em farmácias 
específicas para isso são uma 
certeza de que ela está inge-

rindo algo que não vai atacar 
nenhuma parte do seu corpo. 
“Sempre tive ojeriza a medica-
ções comuns, a gente usa para 
resolver uma coisa e estraga ou-
tra”, diz.

Embora tenha a eficácia 
questionada por especialistas, 
que argumentam que seus efei-
tos não passam de placebo, a 
homeopatia ainda é querida por 
pacientes, defendida pelo CFM 
(Conselho Federal de Medicina) 
e, assim, resiste no SUS (Sistema 
Único de Saúde).

Criado no século 18 pelo 
médico alemão Samuel Hahne-
mann, o tratamento baseia-se 
no princípio da similaridade: 
substâncias que causam deter-
minados sintomas em indivídu-
os saudáveis podem curar sin-
tomas semelhantes em pessoas 
doentes quando diluídas em al-
tas doses.

Hoje, o serviço é ofertado na 
atenção primária, média e de 

alta complexidade, como parte 
das Pics (Práticas Integrativas 
e Complementares em Saúde). 
Somente em 2023, houve 32.561 
atendimentos relacionados à 
prática no país, de acordo com 
o Ministério da Saúde. Em São 
Paulo, a homeopatia está dis-
ponível em 12 equipamentos da 
rede municipal.

Apesar do alto número de 
atendimentos, o Ministério da 
Saúde afirma que não há orça-
mento federal específico para 
as Pics. A falta de dados espe-
cíficos mostra, segundo a mi-
crobiologista Natália Pasternak, 
que o Brasil não sabe quanto 
gasta com as práticas.

De acordo com Pasternak, as 
Pics “funcionam à parte do sis-
tema”, por não terem sido incor-
poradas da mesma maneira que 
os tratamentos convencionais 
que exigem avaliação da Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) e da Conitec (Comis-

são Nacional de Incorporação 
de Tecnologias), em 2006.

“Acaba fazendo mal não só 
para o paciente, mas para o 
sistema como um todo. Para o 
paciente, porque pode levar a 
negligenciar tratamentos que 
podem salvar sua vida e, para o 
sistema, porque você está des-
perdiçando recursos limitados 
para promover tratamentos que 
não funcionam”, afirma.

Por outro lado, Rosylane Ro-
cha, segunda vice-presidente do 
CFM (Conselho Federal de Me-
dicina), afirma que prática não 
só é válida, como não deveria 
ser considerada apenas como 
complementar pelo Ministério 
da Saúde.

“É algo que a gente não com-
preende. A homeopatia é con-
sagrada, praticada por médicos 
formados, é uma especialidade 
como outra qualquer. O pacien-
te, na relação com o médico, vai 
ter oportunidade de receber o 

tratamento. Ela não é terapia 
complementar”, diz ela.

Resistência
A prática chegou no Brasil 

por volta de 1840 e se enraizou 
nos círculos médicos desde 
muito cedo, diz Lenin Bicudo, 
doutor em sociologia pela USP 
(Universidade de São Paulo).

“Houve uma série de alianças 
bem-sucedidas que os home-
opatas fizeram que ajudaram a 
enraizá-la, uma delas no âmbito 
de médicos das Forças Armadas 
e uma com o espiritismo, cone-
xão chancelada pela autoridade 
máxima do espiritismo, o Allan 
Kardec”, afirma Bicudo, que es-
tudou a persistência da homeo-
patia no doutorado.

O motivo da popularidade 
pode ter a ver com a uma falta 
de acesso a serviços de saúde de 
qualidade, diz Pasternak. O SUS 
só foi implantado em 1988, com 
a Constituição Federal.

Ronaldo, Gracinha Caiado, padre Marco Aurélio e prefeito
Marden Jr. durante visita ao Centro de Apoio ao Romeiro
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As pesquisas qualitativas são bastante claras sobre as prio-
ridades dos eleitores de Goiânia: querem um bom gestor, ex-
periente e que tenha um certo cuidado na escolha do vice, 
que precisa ser gestor(a) também.  Mas, é no quesito gestão, 
que surgem as primeiras nuances que podem diferenciar um 
pré-candidato de outro na hora do voto. Temos pré-candi-
datos com experiência em gestão pública e experiência na 
iniciativa privada e no legislativo, ou seja, basicamente, vão 
comunicar este predicado da mesma forma. Agora, a bata-
lha sobre quem representa melhor a “experiência em ges-
tão” está na forma como isso será apresentado ao eleitorado. 
Quem construir o melhor sentimento de “zelador e realiza-
dor” pode alcançar uma ligeira vantagem diante dos demais 
concorrentes. Também está nas pesquisas que o goianiense 
deseja alguém que saiba “fazer bem o feijão com arroz”, não 
negligencie noções básicas de zeladoria como, por exemplo, 
recolher o lixo em dia, manter os prédios públicos em bom 
estado, os canteiros floridos e com boa aparência e, prin-
cipalmente, manter a máquina pública funcionando bem. 
Hoje, a prefeitura de Goiânia entrega obras, porém, mesmo 
assim, as pessoas têm a impressão que o “feijão com arroz” 
está sem o tempero e ponto ideais. É uma boa resposta, por 
exemplo, para quem pergunta a razão da atual gestão im-
primir um ritmo razoavelmente interessante na entrega de 
benefícios, mas, que não convence o cidadão da Capital que 
está no melhor momento da administração. Hiatos de zela-
doria e algumas decisões administrativas equivocadas mos-
tram que o eleitor está prestando mais atenção ao dia-a-dia 
da prefeitura. Serve como alerta. 

A dura tarefa de convencer
o eleitor de Goiânia

Discrição
Pré-candidatos a prefeito de-
vem se concentrar em ativi-
dades de pré-campanha mais 
discretas, se aproveitando do 
período de férias. Ótima opor-
tunidade para focar em articu-
lações. 

Cautela
Atividades menos intensas, 
também, devem ser percebidas 
nas redes sociais, para evitar 
transtornos com a Legislação 
Eleitoral, que começa a ficar 
mais rígida de agora em diante.    

Preparativos
Faltam pouco mais de suas se-
manas para que se iniciem o 
período de convenções, even-
tos onde alguns pré-candidatos 
devem apresentar um pouco 
do poderio de mobilização de 
cada coligação.    

Vontade popular
Em todo mundo ocidental, as 
democracias vivem um anseio 
geral para eleger políticos de 
direita para os parlamentos e 
para o executivo, algo irrefreá-
vel.  

As pautas
Com inflação global em alta, 
descrédito com políticas imi-
gratórias, falta de confiança na 
austeridade dos governos pro-
gressistas, as pessoas querem 
as soluções apresentadas pela 
direita.  

Um pouco além
Portar armas, poder falar o que 
bem entende nas redes sociais, 
forte apelo religioso e resgate 
de pautas de costume, estão 
em alta com os millennials e a 
geração Y, hoje, muito influen-
tes.  

Sem maluquices
Entretanto, a invasão do Capi-
tólio, em janeiro de 2021 (Wa-
shington) e a algazarra que se 
viu na Praça dos Três Poderes 
(Brasília), em janeiro de 2023, 
obrigou a direita a rever o com-
portamento de suas lideranças.   

Oportunidade
É praticamente certo que a di-
reita recolocará um presiden-
te no Palácio do Planalto nos 
próximos anos, que, sem uma 
pandemia, poderá apresentar 
os resultados apresentados em 
programas de governo conser-
vadores.  

Duas décadas
Existem previsões de que o ci-
clo conservador permaneça 
ativo por cerca vinte anos, caso 
um novo presidente de direita 
se comporte mais como um es-
tadista.

Kajuru diz que Vanderlan
e Wilder não mandaram
‘um centavo’ para Goiânia

Campanha conjunta: 
Mabel e Leandro vão
dar largada em ato
na Avenida Rio Verde

Redação

Na presença da ministra Ní-
sia Trindade (Saúde), nesta se-
gunda-feira (1/7) em Goiânia, 
o senador Jorge Kajuru (PSB) 
atacou o seu colega e pré-can-
didato a prefeito Vanderlan 
Cardoso (PSD). Afirmou que 
Vanderlan e também o senador 
Wilder Morais (PL) não desti-
naram nada de recursos para a 
saúde de Goiânia.

“O Rogério (Cruz) sabe dis-
so, a primeira-dama sabe, o Jo-
vair Arantes (secretário de Go-
verno de Goiânia), meu amigo 
pessoal, sabe. Os outros dois 
sanadores de Goiás, em todo o 
mandato deles, não mandaram 
um centavo para Goiânia. Eles 
só mandaram dinheiro para a 
instituição que cheira a picare-
tagem, cheira a propina”, afir-
mou Kajuru.

A ministra do governo Lula 
(PT) participou de inaugura-
ção do Hospital Municipal da 
Mulher e Maternidade Célia 
Câmara, unidade do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

A solenidade contou com a 
participação de dois pré-can-
didatos na eleição deste ano 
em Goiânia: além do prefeito 
Rogério Cruz (Solidariedade), 
da deputada federal Adriana 
Accorsi (PT). Que tem prati-
camente fechada uma aliança 
com o PSB de Kajuru na capital.

Aliás, durante a inauguração 
da obra em Goiânia com recur-
sos do governo federal, Kajuru 
chamou Adriana Accorsi de 
“nossa prefeita querida” e que 
ele teria recebido a informação 
de que a pré-candidata cresceu 
“três pontos de uma semana 
para cá” (confira aqui no perfil 
do senador no Facebook).

Redação

Os pré-candidatos Sandro 
Mabel (UB), em Goiânia, e Le-
andro Vilela (MDB), em Apa-
recida, farão campanha eleito-
ral conjunta. A estratégia visa 
aproximar os projetos da base 
governista, além de fortalecer 
os nomes que buscam as Pre-
feituras das duas cidades.

Gustavo Mendanha ficará 
responsável pela coordenação 
geral da campanha de Leandro. 
A atuação conta com auxiliares, 
como Euler Morais e Valdemir 
Souto, que tem assumido o pri-
meiro contato para conversas. 
Mendanha ainda terá que do-
brar esforços em Goiânia, onde 
também atua na coordenação 

do projeto de Sandro Mabel.
Leandro Vilela defende que 

as parcerias administrativas 
entre o município e o governo 
de Goiás podem ser ampliadas 
a partir do ano que vem. Segun-
do ele, vasta que o prefeito elei-
to tenha bom relacionamento 
com o estado, bons projetos e 
esteja aberto ao diálogo. Lean-
dro tem o apoio do governador 
Ronaldo Caiado e do vice-go-
vernador Daniel Vilela.

O primeiro ato conjunto, de 
campanha, em agosto, após as 
convenções, vai acontecer na 
Avenida Rio Verde – divisa dos 
dois municípios – com a pre-
sença do governador Ronaldo 
Caiado (UB) e do vice Daniel 
Vilela (MDB).

Jorge Kajuru: críticas a Vanderlan Cardoso e Wilder Morais

Visando ampliar o grau de conhecimento de Leandro 
Vilela (MDB) junto aos eleitores de Aparecida de Goiânia, 
Gustavo Mendanha acompanha o pré-candidato em uma 
forte agenda política pelo município. 

Mendanha é a liderança aparecidense com maior popu-
laridade da atualidade, situação que o torna um cabo   elei-
toral de muita relevância.    

Herdeiros políticos de Maguito Vilela (MDB), Gustavo 
Mendanha e Leandro Vilela acreditam que o mês de julho 
será fundamental para vitaminar os números da pesquisa 
em favor de emedebista.    

O ex-prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Gustavo Mendanha, 

empresta popularidade a 
Leandro Vilela Sandro Mabel (UB) Leandro Vilela (MDB)
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“Perdeu e não volta mais”, 
diz Lula sobre Bolsonaro na 

Presidência da República

ELEIÇÕES 2026

Folhapress

O presidente Lula (PT) dis-
se nesta terça-feira (2) que o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), hoje inelegível até 2030, 
nunca mais voltará à Presidên-
cia da República. “[Bolsonaro] 
perdeu. Perdeu as eleições e eu 
vou contar uma coisa para vo-
cês: não volta mais”, disse Lula 
em entrevista à rádio baiana 
Sociedade. “Porque esse povo 
vai ter que aprender a gostar da 
democracia, vai ter que apren-
der a conviver de forma civi-
lizada, de forma educada, um 
respeitar o outro”, completou o 
presidente.

O ex-chefe do Executivo foi 
condenado pela Justiça Eleito-
ral em duas ações, ambas em 
2023: a primeira pela reunião 
feita no Palácio da Alvorada 
com embaixadores para des-
legitimar o sistema eleitoral. A 
segunda, sobre uso da come-
moração do 7 de setembro de 
2022 para fazer campanha elei-
toral.

Sua condenação pela Lei da 
Ficha Limpa durará até 2030. A 
defesa de Bolsonaro recorreu 
ao Supremo nos dois casos. Ela 
tem até 2026 para esgotar os re-
cursos na corte.

Na semana passada, quan-
do questionado em entrevista 
sobre a possibilidade de o ex-
-presidente voltar a disputar o 
cargo em 2026, Lula havia dito 

que não iria “vetar” uma can-
didatura adversária. “Eu não 
veto candidato adversário. Se 
ele conquistar [a reversão da 
inelegibilidade], que seja. Se eu 
derrotei ele quando eu era opo-
sição e ele situação, imagina 
agora. Vou mostrar para ele que 
quem está na Presidência [da 
República] só perde a eleição 
se for incompetente”, disse Lula 
em entrevista à rádio Itatiaia.

Inelegibilidade
Bolsonaro disse a pelo me-

nos três pessoas que aposta 
em recursos no TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) para reaver 
o direito de se candidatar nova-
mente à Presidência em 2026.

O discurso do ex-presiden-
te, porém, é visto por alguns 
aliados e por especialistas em 
direito eleitoral mais como um 
aceno à militância, para man-
tê-la acesa, do que como uma 
esperança real.

As projeções feitas por Bol-
sonaro também esbarram em 
dificuldades jurídicas –sobre-
tudo no STF (Supremo Tribu-
nal Federal).

O cálculo que Bolsonaro ex-
ternou a essas pessoas leva em 
conta o fato de que o TSE terá 
no ano eleitoral uma composi-
ção mais favorável a ele.

O ministro do STF Kassio 
Nunes Marques presidirá a 
corte, que terá também André 

Mendonça em sua composi-
ção. Ambos foram indicados 
por Bolsonaro para as vagas no 
Supremo.

A ministra Cármen Lúcia 
também deve ser substituída 
em agosto de 2026 por Dias 
Toffoli, magistrado visto com 
bons olhos por aliados do ex-
-mandatário.

Entre os bolsonaristas mais 
otimistas, há uma avaliação de 
que o apoio popular do ex-pre-
sidente imporá uma mudança 
de tom na política e no Judici-
ário, facilitando uma eventual 
reviravolta em sua situação.

Eles dizem acreditar que 
mesmo o STF ficará gradual-
mente mais acuado diante de 

pressão do Congresso e de par-
te da sociedade civil, que vêm 
ampliando críticas aos inqué-
ritos sob relatoria de Alexandre 
de Moraes.

Outra projeção que circula 
no meio bolsonarista é a de que 
até 2026 o próprio PT e o presi-
dente concluirão que é melhor 
disputar uma eleição contra ele 
do que contra um candidato 
como o governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos).

Outro fator que pode in-
fluenciar o cenário político 
favoravelmente a Bolsonaro, 
segundo esses aliados, é uma 
eventual vitória de Donald 
Trump nos Estados Unidos.

Uma ala de interlocutores 
do ex-presidente menos oti-
mista vê com ceticismo uma 
mudança de cenário político 
tão expressiva que garanta a ele 
reversão de sua inelegibilidade.

Investigações
Outro grande obstáculo para 

a projeção que Bolsonaro tem 
feito é o de que ele é investiga-
do em inquéritos no STF que 
tratam dos casos da tentativa 
de golpe, da fraude em cartão 
de vacinação e das joias.

Se Bolsonaro for eventual-
mente condenado na esfera 
criminal nesses casos, ele per-
de os direitos políticos a partir 
do momento em que não cou-
berem mais recursos, ou seja, 
quando a condenação tiver 
transitado em julgado, e en-
quanto ele cumprir a pena. As-
sim, só cumprindo, revertendo 
ou anulando a pena criminal 
ele poderia recuperar seus di-
reitos políticos.

Lula da Silva: Jair Bolsonaro estará fora das eleições presidenciais de 2026

Petista afirma em entrevista 
a rádio que ‘povo vai ter 
que aprender a gostar da 
democracia’

Bolsonaro promove Tarcísio com ligação 
ao governador para exaltar ponte no PA

Folhapress

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) promoveu o gover-
nador de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), em 
evento no Pará. Cotado como 
nome bolsonarista para o Pla-
nalto em 2026, Tarcísio foi 
exaltado pelo ex-presidente e 
chamado inclusive para parti-
cipar de uma ligação em vídeo 
por celular, divulgada poste-

riormente nas redes sociais de 
Bolsonaro, que está inelegível.

A promoção do aliado ocor-
reu durante passeata em São 
Geraldo do Araguaia (711 km 
de Belém). Bolsonaro estava 
próximo a uma ponte sobre o 
rio Araguaia, ligando a cidade 
paraense à vizinha Xambioá 
(TO), e pediu a Tarcísio, conec-
tado em ligação telefônica por 
vídeo, para falar da obra que, 
segundo ele, foi feita durante 

sua gestão como ministro da 
Infraestrutura.

O ex-presidente publicou 
vídeo com a chamada em suas 
redes sociais, destacando que 
a intervenção foi “começada 
com o Tarcísio”. “Esse lugar 
para nós é um lugar especial, 
uma obra que era desejada há 
muitos anos, essa ponte sobre o 
rio Araguaia, ligando Xambioá 
a São Geraldo do Araguaia, no 
Pará, se tornou uma realida-

de. A gente deixou essa ponte 
praticamente concluída, prati-
camente pronta”, afirmou Tar-
císio.

Ao final do vídeo, o ex-presi-
dente mostra o público a Tarcí-
sio virando o celular.

Tarcísio evita
Apesar deste movimento, 

o chefe do Executivo paulista 
tem evitado falar sobre 2026, e 
diz não ter planos para o plei-

to por enquanto. No início do 
mês, afirmou não pensar na 
eleição e não ter interesse nela.

Em cerimônia na Assem-
bleia Legislativa de São Paulo, 
o governador voltou a desviar 
de especulações sobre uma 
possível candidatura ao Palá-
cio do Planalto. “O pessoal me 
pergunta muito sobre o futuro 
e eu respondo com toda a sin-
ceridade: não me importa, não 
me interessa”, disse.

Arthur Lira quer votar reforma
tributária na Câmara em 15 dias

Folhapress

O presidente da Câma-
ra, Arthur Lira, vai se reunir 
nesta terça-feira (2) com lí-
deres na Casa em busca de 
um acordo para votar a re-
gulamentação da Reforma 

Tributária antes do recesso 
parlamentar, que começa no 
dia 18.

Os Grupos de Trabalho 
que analisam o texto também 
vão se reunir nesta terça com 
governadores e devem entre-
gar o texto até esta quarta-

-feira (3).
Uma das novidades é que 

o pleito do setor produtivo 
e dos supermercados de in-
cluir as carnes na cesta bá-
sica isenta de impostos vai 
compor a regulamentação da 
Reforma Tributária.

Com isso, a equipe econô-
mica terá de buscar alternati-
vas para compensar o acrés-
cimo de produtos básicos à 
lista inicial de itens sem tri-
buto.

O ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre Pa-

dilha, sinalizou que outros 
produtos poderão ser incluí-
dos na cesta básica. Já o mi-
nistro do Desenvolvimento 
Agrário, Paulo Teixeira, tam-
bém defendeu a isenção de 
impostos para as proteínas 
de origem animal.
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O preço maligno da fama

João Pedro Santos 
Especial para DM

U
ma maneira 
fácil de descre-
ver “Entrevis-
ta com o De-
mônio”, uma 

das principais estreias desta 
quinta, 4, nos cinemas, é: “O 
Exorcista” em um programa 
de entrevistas, daqueles trans-
mitidos durante a madrugada. 
Porém, se engana aquele que 
pensa que o filme de Colin e 
Cameron Cairnes se limita a 
ser somente isso. Estruturado 
como um falso documentário, 
o longa simula a estética visual 
da televisão da década de 1970 
para realizar uma análise crí-
tica sobre as distâncias drásti-
cas que alguém pode percorrer 
para alcançar a fama, além de 
entregar vários sustos no pro-
cesso.

O terror, estrelado por Da-
vid Dastmalchian (‘O Esqua-
drão Suicida’), conta a história 
de um apresentador de televi-
são, Jack Delroy, que sofre tan-
to com a perda da esposa pelo 
câncer quanto com a queda de 
audiência vertiginosa em seu 
programa de entrevistas. Para 
reverter a segunda situação, 
Delroy elabora uma edição 
especial do programa come-
morando o Dia das Bruxas, 
com um dos convidados sen-
do uma garota de 13 anos apa-
rentemente possuída por uma 
entidade maligna, com a qual 
ele tenta se comunicar durante 
a transmissão.

Em 2023, “Entrevista com 
o Demônio” foi um sucesso 
estrondoso em sua passagem 
pelos principais festivais de 
filmes de gênero nos EUA e na 
Europa, como o South by Sou-
thwest e o Fantasia Film Festi-
val em território americano, e 
o BFI London Film Festival no 
Reino Unido. A obra causou 
um impacto tão tremendo que 
rendeu o apoio de duas das 
maiores vozes do terror atual-
mente: o autor Stephen King 
(‘It: A Coisa’) e o diretor Mike 
Flanagan (‘A Maldição da Resi-
dência Hill’).

King postou no X (ex-Twit-
ter) em março de 2023: “É ab-
solutamente brilhante. Não 
consegui tirar os olhos [do fil-
me].” Já Flanagan, na mesma 
rede social, escreveu, em no-
vembro: “David Dastmalchian 
carrega a história com uma 
performance fantástica e Colin 

e Cameron Cairnes constro-
em uma atmosfera sofisticada 
e cheia de nuances no decor-
rer do longa. O melhor terror 
de sua espécie desde ‘Vigília 
Paranormal’ [filme britânico 
de 1992, também estruturado 
como um falso documentário 
de um evento sobrenatural].”

Curiosidades
Os irmãos Colin e Cameron 

Cairnes, responsáveis pela di-
reção, roteiro e montagem de 
“Entrevista com o Demônio”, 
sempre foram fascinados com 
o formato dos programas de 
entrevista dos anos 1970. De 
acordo com a “Variety”, eles di-
zem: “Nessa época, havia algo 
levemente perigoso sobre a 
programação noturna de tele-
visão. Os programas de entre-
vista, em particular, eram uma 
janela para um mundo adulto 
estranho. Nós pensamos que 

a combinação desta atmosfera 
energética ao vivo com o so-
brenatural resultaria em uma 
experiência assustadoramente 
única”.

Além disso, o longa tem um 
de seus aspectos mais pertur-
badores fundamentado em 
algo misterioso da vida real. 
Na trama, Delroy faz parte de 
um clube de elite restrito co-
nhecido como “o Grove”, cujo 
símbolo é uma coruja. Os di-
retores nunca se manifesta-
ram em respeito a isso, mas é 
altamente possível que eles 
tenham se inspirado no Bohe-
mian Grove, uma sociedade 
de homens fundada em 1878 
que se reúne anualmente em 
um acampamento restrito de 
1.100 hectares na Califórnia, 
que também tem como sím-
bolo uma coruja. Um encon-
tro notável foi em 1942, onde 
membros do Projeto Manhat-

tan, incluindo J. Robert Oppe-
nheimer, se encontraram para 
discutir o desenvolvimento da 
bomba atômica.

Porém, a sociedade é reple-
ta de teorias da conspiração, 
que relatam que o Bohemian 
Grove é responsável por rea-
lizar rituais satânicos em suas 
reuniões. Um dos eventos 
mais tradicionais do grupo é 
a Cremação do Cuidado, uma 
peça onde os membros se re-
únem em volta de uma estátua 
gigantesca de uma coruja para, 
alegadamente, representar a 
salvação das árvores no local 
pelo clube. De acordo com o 
radialista Alex Jones, que se 
infiltrou no Grove em 2000, a 
Cremação é “uma cerimônia 
religiosa misteriosa, antiga, 
demoníaca e babilônica”.

Outros relatos, como os do 
escritor Philip Weiss em 1989, 
complementam o caráter 
oculto da cerimônia. De acor-
do com Weiss, os membros 
vestiam robes encapuzados 
coloridos, repetindo o lema da 
sociedade: “Aranhas feias, não 
fiqueis perto”, uma citação da 
peça “Sonho de Uma Noite de 
Verão”, de William Shakespe-
are. Além disso, a estátua da 
coruja “falava” com os homens 
presentes através de um gra-
vador com a voz do jornalista 
Walter Cronkite, ex-membro 
do Bohemian Grove, com seus 
diálogos ecoando cantos anti-
gos relacionados a seitas.

É bem interessante ver 
como os irmãos Cairnes incor-
poram essas temáticas e teorias 
da conspiração na narrativa de 
“Entrevista com o Demônio”, 
realizando uma verdadeira 

sátira dos apresentadores da 
época, como Johnny Carson, 
e analisando as distâncias que 
uma pessoa é capaz de percor-
rer para alcançar uma fama 
estrondosa. Os diretores e ro-
teiristas vão encaixando todas 
as peças e amarrando todas as 
pontas soltas, culminando em 
uma conclusão reveladora que 
certamente surpreenderá o es-
pectador.

Inclusive, a tentativa de 
“Entrevista com o Demônio” 
de retratar as cerimônias da 
sociedade secreta gerou con-
trovérsia nas redes sociais 
pelo uso de imagens geradas 
por inteligência artificial (IA). 
Respondendo à polêmica, os 
cineastas explicaram à Variety: 
“Juntamente com nossa incrí-
vel equipe gráfica de direção 
de arte, os quais trabalharam 
duro para dar a este filme a 
estética dos anos 1970 que tí-
nhamos imaginado, nós expe-
rimentamos com IA em três 
imagens estáticas, que foram 
editadas e incluídas breve-
mente na projeção.” O diretor 
Mike Flanagan, que elogiou 
o longa, defendeu os Cairnes 
no Letterboxd, reforçando a 
qualidade inegável do traba-
lho dos irmãos, independen-
temente das tecnologias utili-
zadas.

Entrevista com o Demônio
1h26, duração

Colin Cairnes, direção
Ian Bliss, ator

Laura Gordon, atriz
David Dastmalchian, ator

Amanhã nos cinemas

Aprovado pelos 
maiores nomes do 
terror na atualidade, 
filme ‘Entrevista com o 
Demônio’ é destaque 
nesta quinta-feira, 4, 
nos cinemas de Goiânia. 
Longa-metragem mistura 
‘O Exorcista’ e programas 
de entrevista

Filme retrata história de apresentador televisivo que vive drama familiar e profissional

Produção fez sucesso em festivais nos EUA e Europa
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Neta de brasileira
atua em ‘MaXXXine’

Ricardo Vinícius

A Universal Pictures Brasil 
divulgou ontem prévia de “Ma-
XXXine”, produção que encerra 
a trilogia iniciada por Ti West. 
Filme que encerra a trilogia 
precedida por X – A Marca da 
Morte e Pearl, a trama agora se 
passa em Los Angeles nos anos 
80 e acompanha Maxine em 
sua tão sonhada oportunidade 
de tornar-se uma legítima es-
trela das telonas.

A atriz Mia Goth, neta da 
brasileira Maria Gladys, fala 
sobre sua personagem. “Ela 
tomou a decisão de ir atrás de 
seus sonhos, e nada e ninguém 
vai impedi-la de ter a vida que 
deseja. Quando a conhecemos 
em meados dos anos 1980, ela 

está se tornando uma nova ver-
são de si mesma, igualmente 
ambiciosa e ainda mais con-
fiante em suas habilidades”, diz.

Goth destaca ainda que a 
personagem foi em busca des-
sa nova vida para si mesma 
em Los Angeles. “De repente, 
recebeu a maior oportunidade 
de sua vida: uma sequência de 
terror”, adianta Mia Goth, que 
além de protagonizar, também 
atua como produtora do longa.

Com roteiro e direção de Ti 
West, “MaXXXine” também 
conta com Halsey, Lily Collins, 
Elizabeth Debicki, Kevin Bacon 
e Giancarlo Esposito no elenco. 
O filme estreia em 11 de julho 
com versões acessíveis em to-
dos os cinemas do país.

Mia Goth diz que personagem recebeu “maior oportunidade” da vida

VEM AÍ

Mia Goth, parente de Maria Gladys, interpreta 
personagem que tomou decisão de perseguir sonhos

UNIVERSAL PICTURES/ DIVULGAÇÃO

‘Beetlejuice 2’ 
abrirá festival

Folhapress

Tim Burton vai abrir o Festi-
val de Veneza com seu “Beetle-
juice 2”, continuação do filme 
de 1988. A estreia vai acontecer 
em 28 de agosto, no Palazzo del 
Cinema, na ilha de Lido, na Itá-
lia, alguns dias antes da estreia 
mundial do longa, prevista para 
4 de setembro.

Alberto Barbera, diretor do 
festival, afirmou em nota que 
Burton é um dos autores mais 
fascinantes de seu tempo, e que 
seu talento é extraordinário e 
visionário. Já Tim Burton disse 
estar animado para a estreia 
e que significa muito para ele 
que ela aconteça no festival.

O filme contará com Micha-
el Keaton repetindo seu papel 
como Beetlejuice, além de ou-
tros membros do elenco origi-
nal, como Catherine O´Hara 
e Winona Ryder. A atriz Jenna 
Ortega, famosa por seus papéis 
em “Wandinha” e na franquia 
Pânico, vive a filha da protago-
nista do primeiro filme.

Na trama original, um casal 
de mortos fica irritado com a 
chegada de uma nova família 
em sua mansão. Os dois se jun-
tam à filha do novo proprietário 
e pedem ajuda a Beetlejuice, 
entidade maligna que promete 
ajudá-los a assombrar os novos 
habitantes da casa.

Atriz Jenna Ortega: confirmada no elenco

Como usar guardanapo
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

O guardanapo é um item 
fundamental em qualquer re-
feição. Muitas pessoas ainda 
têm dúvidas sobre como usá-lo 
corretamente, principalmente 
quando se trata de colocá-lo 
no colo. Colocar o guardanapo 
de tecido no colo é uma prá-
tica comum em vários países, 
inclusive no Brasil. Além de ser 
uma questão de etiqueta, essa 
ação bastante prática e higiê-
nica. Ao colocar o guardanapo 
no colo, evita-se que ele caia no 
chão ou suje a mesa além de 
proteger a roupa de possíveis 
manchas. Essa prática faz parte 
das regras básicas de etiqueta à 
mesa e pode ser observada em 
diversos ambientes, desde res-
taurantes sofisticados até refei-
ções informais em casa.

A etiqueta à mesa é um con-
junto de regras que visam es-
tabelecer um comportamento 
adequado durante as refeições. 
O uso correto do guardanapo é 
uma dessas regras que deve ser 
seguida para garantir um am-
biente agradável e respeitoso.

História do guardanapo. O 
uso do guardanapo remonta à 
época dos romanos, que usa-
vam um pano para limpar as 
mãos e a boca durante as refei-
ções. Com o passar do tempo, o 
guardanapo evoluiu e passou a 
ser utilizado em tecido, tornan-
do-se um item indispensável à 
mesa 

Importância do guardana-

po no colo. O guardanapo no 
colo é um sinal de respeito e 
educação à mesa. Ele deve ser 
colocado no colo assim que o 
convidado se sentar e mantido 
ali durante toda a refeição. Isso 
evita que as roupas se sujem 
durante a refeição e demons-
tra um comportamento refina-
do. Importante lembrar que o 
guardanapo deve ser utilizado 
apenas para limpar a boca e 
as mãos durante a refeição. Ele 
não deve ser usado para limpar 
o rosto ou qualquer outra parte 
do corpo. Quando o convidado 
se levantar da mesa o guarda-
napo deve ser deixado ao lado 
esquerdo do prato.

Sempre que se desejar qua-
lificar o serviço para convida-
dos opta-se pelo guardanapo 
de tecido. Antes de colocar os 
lábios na borda do copo de-
ve-se limpá-lo no guardanapo 
para não ficarem marcas de ba-
tom e gordura.

Guardanapos na mesa ad-
quirem elegância quando apre-
sentados em argolas de prata, 
flores de tecido, fitas, argolas 
de palha ou esmaltadas. Apre-
sentar uma mesa de almoço ou 
de jantar com guardanapos que 
preencham sua função com 
charme é valorizar os convida-
dos.

Etapas de uso 
O guardanapo é colocado 

em cima do prato ou à esquer-

da. A primeira providência ao 
sentar à mesa é desdobrá-lo 
e colocá-lo no colo. Pegue o 
guardanapo com delicadeza, 
sem sacudi-lo violentamente, 
desdobre-o com cuidado, sem 
fazer barulho excessivo.

E para não cair, especial-
mente se o tecido estiver en-
gomado, deixa-se dobrado ao 
meio com a abertura no senti-
do de quem está usando. Num 
restaurante sempre que o guar-
danapo cair no chão peça ao 
garçom para substitui-lo.

Ao levantar em meio à refei-
ção não deixar o guardanapo 
no assento da cadeira, mas sim 
na mesa à esquerda do prato. 
Ao retornar à mesa ele volta 
para o colo.

Concluída a refeição deixe o 
guardanapo na mesa, também 
sem dobrá-lo à direita do prato. 
Tudo tem razão de ser: não se 
deixa o guardanapo na cadeira 
onde a gente se sentou, nem 
ele fica dobrado no final da re-
feição, prevenindo que seja re-
aproveitado sem lavar.

Quando se come um ali-
mento com as mãos - ostras, 
por exemplo - se houver la-
vanda (tigela com água morna 
e limão) lava-se as pontas dos 
dedos nessa tigela na mesa e 
enxuga-se a mão com o guar-
danapo. Sem lavanda, limpam-
-se as mãos no guardanapo.

Item fundamental: saiba como utilizá-lo nas diferentes ocasiões VENEZA
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1º GTT

LUCAS TAVARES

Com mais de 700 mil hec-
tares consumidos pelo fogo, 
o Pantanal tem reunido di-
versas forças para amenizar a 
situação. Em meio a uma seca 
histórica e focos de incêndio 
em investigação, o bioma con-
ta com uma ajuda de peso que 
levantou voo em Anápolis.

Trata-se da aeronave KC-
390 Millennium, o maior 
avião produzido na América 
Latina, que está em sua pri-
meira missão de combate real 
a queimadas. Sozinho, ele 
é capaz de lançar até 12 mil 
litros de água com alta pre-
cisão, mesmo sob condições 
adversas como baixa altitude 
e velocidade e altas tempera-
turas.

De acordo com a Força 
Aérea Brasileira (FAB), a ae-
ronave está sob coordenação 
do Comando de Operações 
Aeroespaciais (COMAE) e é 
operada pelo Primeiro Grupo 
de Transporte de Tropa (1º 
GTT), o chamado Esquadrão 
Zeus, que possui sede fixa na 
Base Aérea de Anápolis. 

Segundo o comandante 
do grupo, o Tenente-Coronel 
Aviador Bruno Américo Pe-
reira, o KC-390, desenvolvi-
do pela Embraer, é uma pla-
taforma multimissão eficaz 
no combate a incêndios em 
diversos biomas, incluindo 
o Pantanal do Brasil. “A ae-
ronave do 1° GTT demonstra 
consistentemente sua capaci-

dade de realizar essas missões 
com excelência”, afirmou.

Utilizando o Sistema Mo-
dular Aerotransportável de 
Combate a Incêndios (MAF-
FS2, (do inglês, Modular Air-
borne Fire Fighting System), a 
aeronave conta com um tubo 
que projeta água pela porta 
traseira esquerda do avião, 
podendo descarregar até 
3.000 galões de água em áreas 
de incêndios, com ou sem re-
tardante de fogo, conforme o 
critério de nível de cobertura 
padrão do solo e em diversos 
tipos de terrenos.

EFICÁCIA
Este sistema oferece maior 

precisão, aumentando sig-
nificativamente a eficácia 
das operações de combate a 
incêndios. Ainda de acordo 
com a FAB, tudo isso é reali-
zado levando em conta as ad-
versidades da operação. Des-
sa forma, é possível manter 
a aeronave pressurizada, ou 
seja, sem comprometer a per-
formance do KC-390.

O MAFFS pode ser rapida-
mente instalado ou removido 
do compartimento de carga 
da aeronave a partir de seu 
próprio trailer. O sistema re-
quer apenas energia elétrica 
da aeronave para funciona-
mento. 

Trata-se de um elemento 
altamente vantajoso em ope-
rações de enfrentamento a in-
cêndios, visto que possui a ca-
pacidade de carregar grande 

volume de água e retardantes 
de chamas, além de poder ser 
rapidamente instalado em 
qualquer aeronave compatí-
vel, devido à sua caracterís-
tica de modularidade. Além 
disso, o reservatório em solo 
- local utilizado para fazer o 
reabastecimento de água na 
aeronave - tem capacidade 
para 22 mil litros de água.

APOIO
A FAB já prestou apoio a 

outros combates a incêndio 
no Brasil e no exterior. Em no-
vembro de 2015, por exemplo, 
um Hércules e um helicóptero 
H-34 Super Puma foram en-
viados para combater um in-
cêndio na Chapada Diaman-
tina, na Bahia. Em janeiro de 
2017, também foi empregado 
um C-130 Hércules em com-
bate a incêndio no Chile.

Nessa oportunidade, fo-
ram lançados mais de 500 mil 
litros de água na região de Bí-
o-Bío, uma das mais afetadas. 
Ainda em 2017, a FAB empre-
gou duas dessas aeronaves no 
combate ao incêndio na Cha-
pada dos Veadeiros (GO). O 
Chile também solicitou ajuda 
ao Brasil para combater in-
cêndios em 2014.

O C-130 Hércules da FAB 
foi enviado para combater um 
incêndio florestal que atingiu 
as comunas de Florida e Te-
muco. Cerca de 30 militares 
brasileiros participaram da-
quela missão. (Com informa-
ções FAB)

INCÊNDIOS NO PANTANAL

Grupo de elite 
da Base Aérea   
opera combate 
contra incêndio 
Ação é coordenada pelo Comando de Operações Aeroespaciais 
(COMAE) e é operada pelo chamado ‘Esquadrão Zeus’ em Anápolis

KC-390 Millennium, o maior avião produzido na América Latina, pela Embraer, estreia em missões deste tipo 

DA REDAÇÃO

O ineditismo do acordo 
firmado entre a Polícia Fede-
ral e o Governo de Goiás foi 
destacado pelo governador 
Ronaldo Caiado durante a 
assinatura de cooperação 
técnica entre a força de se-
gurança nacional e o esta-
do. “Goiás foi o primeiro a 
firmar esse acordo. Teremos 
aqui um plano piloto que 
irá se reproduzir nos demais 
estados da federação”, disse 
Caiado. 

Serão compartilhados 
dois sistemas. O ‘Tentáculos’ 
é focado no combate a frau-
des bancárias e o ‘Rapina’ 
distribui informações para 
o combate ao abuso sexual 
infantil por meio da internet. 
A partir de agora as forças de 
segurança federal e estadual 
podem desenvolver projetos 
e ações de interesse comum, 
oferecer treinamento de re-
cursos humanos, além de 
desenvolver e compartilhar 
tecnologias, informações e 
recursos de informática.

Para a superintendente 
da Polícia Federal em Goiás, 
Marcela Rodrigues, o acordo 
feito entre União e Estado 
de Goiás terá impactos na 
criminalidade praticada no 
âmbito físico e virtual, não 
apenas no Brasil. “É a pri-
meira vez que a PF cede a 
uma força policial estadual 
dois bancos de dados que 
abrangem uma repercussão 
e amplitude não só local, 
como internacional”, desta-
cou.

“Estamos fortalecendo a 
repressão para mostrar para 
o país que é possível dar 
tranquilidade para nossos 
jovens. É inadmissível que 
crianças sejam expostas”, 

comentou Caiado. O gover-
nador destacou que Goiás 
já atua fortemente na apre-
ensão de drogas e, agora, 
as fraudes financeiras serão 
ainda mais dificultadas. “O 
sistema Tentáculos vai nos 
dar novas habilidades para 
combater fraudes bancárias, 
a prática de ‘esquentar di-
nheiro’”, disse o governador. 

“Considero que essa co-
operação vem da confiança 
mútua. Se as forças de se-
gurança pública de Goiás 
não tivessem credibilidade, 
talvez não estaríamos rece-
bendo ferramentas de extre-
ma importância”, observou o 
secretário de Segurança Pú-
blica, coronel Renato Brum. 
Ele explica que os sistemas 
terão impacto diretamente 
no trabalho da Polícia Civil, 
aumentando a capilaridade 
das ações.

Para a execução do acor-
do de cooperação técnica 
não haverá transferência de 
recursos financeiros ou do-
ações de bens. Cada corpo-
ração responde pelos seus 
investimentos conforme a 
capacidade orçamentária. 

INTEGRAÇÃO
A Secretaria de Seguran-

ça Pública de Goiás (SSP) 
já atua em conjunto com 
a Polícia Federal. O maior 
exemplo da atuação é a For-
ça Integrada de Combate ao 
Crime Organizado (FICCO), 
formada pelas polícias Fe-
deral, Civil, Militar e Penal. 
A SSP compartilha com a PF 
diversas informações sobre 
ocorrências, suspeitos, da-
dos sobre veículos, sistemas 
de informática e imagens de 
câmeras de monitoramento, 
entre outros itens. (Com in-
formações Secom)

Passam a ser compartilhadas informação 
de combate a fraudes bancárias e ao abuso 
sexual infantil por meio da internet

Goiás é 1º estado 
a ter acesso aos 
programas da 
Polícia Federal

Governador Ronaldo Caiado e a superintendente da Polícia Federal em 
Goiás, Marcela Rodrigues, na assinatura do acordo: cooperação técnica
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DA REDAÇÃO

A programação de entrega de 
obras no mês do aniversário de 
117 anos de Anápolis começou na 
noite de segunda-feira, 1º. Com a 
presença do prefeito Roberto Na-
ves (Republicanos), foi inaugura-
da a Praça Aldemar Costa Torres 
“Capilé”, no Setor Sul III Etapa. 
A área, que mescla espaços para 
convivência e práticas esportivas, 
já estava em uso pelos moradores. 

A praça conta com quadra 
poliesportiva com iluminação e 
arquibancada, playground insta-
lado em caixa de areia, academia, 
quiosque, área de convivência, 
calçada acessível e um pequeno 
bosque. A moradora Lucia Helle-
na, 46, disse que a praça vai evitar 
que, nas férias, as crianças fiquem 
apenas no celular e dentro de casa.

A Secretaria de Obras, Serviços 
Urbanos e Meio Ambiente infor-
mou que a praça foi construída 
em área total de 5.950 metros qua-
drados, com investimento de mais 
de R$ 800 mil, provenientes do 
programa ‘Anápolis Investe’.

Durante a inauguração, Rober-
to Naves citou as várias obras que 
serão entregues em julho e agosto, 
como parte das comemorações do 
aniversário da cidade, e eviden-
ciou mais uma vez a parceria da 

Câmara Municipal nos projetos 
do Anápolis Investe. 

No Setor Sul, a Prefeitura já 
inaugurou recentemente a Praça 
Victor Hugo Rodrigues dos Santos, 
além de uma Estação do Esporte, 
na 1ª etapa do bairro. Uma ou-
tra Arena será entregue em julho, 
também dentro dos eventos de 
comemoração dos 117 anos. 

HOMENAGEM
Aldemar Costa Torres, mais 

conhecido pela alcunha de Capi-
lé, foi um desportista conhecido 
no Setor Sul. Falecido em novem-
bro de 2016, deixou legado de con-
tribuição ao lazer e ao esporte da 
região, e ao futebol amador como 
um todo. 

• 15/7 (segunda-feira) – inauguração da 
Arena Esportiva de Souzânia 

• 16/7 (terça-feira) – inauguração da Pra-
ça do Summerville 2ª Etapa 

• 17/7 (quarta-feira) – inauguração da 
Praça da Vila Sul  

• 18/7 (quinta-feira) – entrega da recons-
trução da UBS do Bairro Paraíso 

• 19/7 (sexta-feira) – entrega da Comenda 
Gomes de Souza Ramos 

• 22/7 (segunda-feira) – entrega da re-
construção do Centro POP 

• 23/7 (terça-feira) - ordem de serviço 
Lions Anhanguera 

• 24/7 (quarta-feira) - inauguração da 
Arena Esportiva do Setor Sul 

• 25/7 (quinta-feira) – inauguração do 
Centro Médico Jaiara José Vieira da Silva 

• 27/7 - Arraiana: Padre Fábio de Melo 
• 28/7 - Arraiana: Ícaro & Gilmar 
• 29/7 - Arraiana: Jefferson & Suellen/ 

FHop 
• 30/7 - Arraiana: Hugo & Guilherme 
• 31/7 – Arraiana: Gusttavo Lima 
• 28/7 - Minimaratona 31 de Julho 
• 31/7 (quarta-feira) – desfile cívico-mili-

tar e inauguração do Centro Administra-
tivo Adhemar Santillo 

AGLYS NADIELLE

 Os estudantes da rede es-
tadual de educação de Goiás 
não terão que interromper os 
estudos para o Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem) 
durante as férias. O motivo 
é que a Secretaria de Estado 
da Educação (Seduc) vai dis-
ponibilizar, a partir desta se-
gunda-feira, 1º, uma série de 
videoaulas com os principais 
temas da prova.

O objetivo da iniciativa, 
segundo o Governo de Goi-
ás, é incentivar os alunos da 
rede a aproveitarem o perí-
odo de férias escolares para 
se prepararem para o exame, 
que será realizado nos dias 3 
e 10 de novembro.

O ‘minicurso’ do Progra-
ma GoiásTec abrange qua-
tro áreas de conhecimento: 
Ciências da Natureza e suas 
Tecnologias; Linguagens, 

Códigos e suas Tecnologias; 
Matemática e suas Tecnolo-
gias e Ciências Humanas. O 
material aborda ainda pos-
síveis temáticas para a reda-
ção. 

Cada aula terá duração 
de 50 minutos, com listas de 
atividades, reflexões e ava-
liações para que o estudante 
da 3ª série do Ensino Médio, 
ou aquele que realizará a 
prova como treineiro, possa 
aprofundar no processo de 
aprendizagem e até mesmo 
desenvolver um sistema de 

estudos em casa. O aluno 
também poderá interagir 
com os colegas por chat e 
grupos on-line, e comparti-
lhar experiências, dúvidas e 
materiais de apoio entre eles.

As videoaulas serão dis-
ponibilizadas durante todo 
o mês de julho. Para partici-
par do Intensivão de Férias 
da Seduc, os alunos deverão 
acessar o canal do Goiás-
Tec, no YouTube, por meio 
do link https://www.youtu-
be.com/@goiastec.3serie/
playlists.

DA REDAÇÃO

O réu Wilson Borges Pesso-
ni foi condenado no início de 
maio deste ano, em Anápolis, 
à pena de 2 anos, 2 meses e 20 
dias de reclusão, em regime ini-
cial aberto, e 57 dias-multa, por 
manter milhares de arquivos 
em vídeos e fotos com cenas de 
cunho pornográfico de bebês, 
crianças e adolescentes, entre 
2020 e 2023. Mas a Promotoria 
de Justiça quer que a pena seja 
maior.

O Ministério Público de Goi-
ás (MPGO) interpôs recurso 
de apelação visando aumentar 
a pena, até o máximo legal (4 
anos). De acordo com o promo-
tor de Justiça Bruno Henrique 
da Silva Ferreira, em atuação na 
6ª Promotoria de Justiça da co-
marca, a pena precisa ser pro-
porcional ao mal causado, até 
como forma de desestimular 
condutas idênticas.

Segundo ele, “é preciso con-
siderar a grande quantidade de 
arquivos com pornografia in-
fantojuvenil armazenados por 
Wilson, o qual confessou a prá-
tica criminosa”. Fato que, para 

o promotor, é merecedor de 
maior reprovação na primeira 
fase de dosimetria da pena.

O promotor de Justiça sus-
tentou ser certo que a condu-
ta do réu está revestida de um 
caráter de reprovabilidade que 
ultrapassa as circunstâncias 
próprias do tipo penal, uma vez 
que ele armazenava milhares 
de fotos e vídeos pornográficos 
de bebês, crianças e adolescen-
tes, o que denota maior intensi-
dade da lesão ao bem jurídico 
tutelado pela norma penal, per-
mitindo o incremento da pena-
-base em virtude da gravidade 
concreta da conduta.

Acrescentou ainda que o 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) entende que até mesmo 
uma única circunstância judi-
cial pode elevar a pena-base 
ao máximo legal, a depender 
de sua gravidade. Assim, tal 
entendimento é perfeitamente 
aplicável ao caso, considerando 
a enorme quantidade de arqui-
vos pornográficos infantis en-
contrados na posse de Wilson, o 
que extrapola, em muito, o nor-
mal em relação a crimes dessa 
espécie. (Com Ascom MPGO)

www.dmanapolis.com.br

MÊS DE ANIVERSÁRIO

Anápolis comemora 117 anos e, durante todo o mês, até meados de agosto, 18 obras serão inauguradas pela prefeitura

Programa inicia com a entrega 
de praça no Setor Sul III Etapa

Aulas preparatórios gratuitas 
para o Enem durante as férias

MP defende pena maior 
para condenado devido 

pornografia infantojuvenil

Espaço de lazer do bairro homenageia Aldemar Costa Torres, o Capilé Roberto Naves, Vivian Naves, vereadores, secretários e moradores do bairro

Com a novidade, os estudantes não precisam mais interromper seus estudos

Cronograma de inaugurações em julho

Seduc informa que 
‘minicurso’ será 
ministrado de forma 
online diretamente 
pelo Youtube
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EMILLY VIANA

A Secretaria da Economia 
de Goiás está comunicando 
mais de 424 mil contribuintes 
inadimplentes do Imposto so-
bre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) sobre a 
necessidade de quitação ou re-
negociação de débitos. O prazo 
para pagamento e negociação 
é de até 30 dias, válidos a partir 
da última sexta-feira, 28.

Caso a inadimplência per-
sista, os contribuintes serão in-
cluídos no Cadastro Informati-
vo dos Créditos não Quitados 
de Órgãos e Entidades Estadu-
ais (Cadin Estadual). O comu-
nicado de inscrição no Cadin 
foi publicado pela Secretaria 
da Economia no Diário Oficial 
do Estado. O valor total do dé-
bito alcança R$ 350 milhões.

O Cadin registra os nomes 
das pessoas físicas e jurídicas 
que possuem pendências com 
os órgãos e entidades da Ad-
ministração Pública Estadual, 
direta e indireta. Hugo Santana 
Batista, gerente de Gestão de 
Créditos de Órgãos e Entidades 

Estaduais, explica as consequ-
ências da inclusão no Cadin. 
“Uma das consequências para 
o contribuinte incluído no Ca-
din é que ele não poderá cele-
brar contratos com o Estado”, 
diz. Além disso, o inadimplente 
fica impedido de receber prê-
mios do programa Nota Fiscal 

Goiana e incentivos fiscais e fi-
nanceiros.

De acordo com a Secretaria 
da Economia, a maioria dos 
contribuintes na lista são pes-
soas físicas que não pagaram 
alguma parcela ou o valor total 
do IPVA 2023. “A comunica-
ção que antecede a inclusão 

no Cadin Estadual em 30 dias 
está prevista na legislação e dá 
oportunidade ao contribuinte 
de regularizar a situação junto 
à Receita Estadual e evitar os 
impedimentos que a inscrição 
no Cadin acarreta”, explica Fa-
biano Gomes de Paula, supe-
rintendente de Recuperação 

de Crédito da Secretaria da 
Economia.

REGULARIZAÇÃO
Para verificar se está incluí-

do na lista, o contribuinte deve 
acessar o site da Secretaria da 
Economia e clicar no botão 
“Comunicado de Inclusão no 
Cadin”. O sistema permite a 
busca por CPF ou CNPJ.

Para regularizar as pendên-
cias, o contribuinte deve clicar 
em “Pagar ou Parcelar Tribu-
tos” e realizar o pagamento à 
vista ou o parcelamento dos 
débitos. No pagamento à vista, 
é necessário clicar no banner 
“Pagamento de Tributos” e, em 
seguida, em “Auto de Infração, 
Notificação de Lançamento e 
PAIPVA” e digitar o número do 
auto.

Os interessados em aderir 
ao parcelamento devem aces-
sar o banner “e-Parcelamento”. 
Depois, basta informar a pla-
ca do veículo e o número do 
Registro Nacional de Veículos 
Automotores (Renavam) para 
realizar a simulação do parce-
lamento e emitir as parcelas.

DA REDAÇÃO

Os setores da indústria e de 
serviços em Goiás cresceram 
14,1% e 5,5%, respectivamen-
te, na comparação de abril de 
2024 com o mesmo mês do 
ano anterior, contribuindo po-
sitivamente para o crescimen-
to de 1,8% do Produto Interno 
Bruto (PIB) mensal goiano do 
período. No acumulado do 
ano, a indústria apresentou 
alta de 9,2%, enquanto o setor 
de serviços registrou um au-
mento de 3,2%. Os dados são 
do boletim divulgado pelo Ins-
tituto Mauro Borges (IMB). 

“Goiás vem crescendo o 
dobro da média nacional. E 
isso é resultado de tudo que 
nós temos investido, no avan-
ço na pesquisa e da moderni-
zação da nossa estrutura de 
Estado”, afirma o governador 
Ronaldo Caiado.  

“Os resultados demons-
tram a força de ambos os se-
tores, reflexo das contínuas 
políticas de desenvolvimento 

elaboradas pela Secretaria de 
Estado de Indústria, Comér-
cio e Serviços (SIC) em nome 
do Governo de Goiás”, desta-
ca o titular da pasta, Joel de 
Sant’Anna Braga Filho.

Em relação à indústria, ain-
da comparando com o mesmo 
mês do ano anterior, as ativi-
dades que tiveram variações 
positivas em abril foram os 
serviços industriais de utilida-
de pública (19,8%), indústria 
de transformação (15,4%) e 
construção (8,6%). 

Além disso, um dos desta-
ques positivos do setor indus-
trial goiano no primeiro qua-
drimestre foi a atividade de 
produção de biocombustíveis. 
No acumulado do ano, a pro-

dução elevou-se em 17%. Espe-
cificamente em relação ao eta-
nol, o crescimento foi de 15%. 

Já as atividades que impac-
taram positivamente o setor 
de serviços foram o comércio 
(24,4%), transportes e arma-
zenagem (9,8%), informação e 
comunicação (9,2%), e outros 
serviços (3,3%).

Referente à variação acu-
mulada nos últimos 12 meses, 
o PIB do estado de Goiás apre-
sentou estimativa de 2,1%. 
Nessa análise, a indústria e os 
serviços tiveram taxas estima-
das em 6,6% e 2%, respectiva-
mente. No acumulado do ano 
(janeiro a abril), o PIB está es-
timado em 0,2%. (Com infor-
mações SIC)

DA REDAÇÃO

A Praça Dom Emanuel, no 
bairro Jundiaí, será sede do 
‘Feirão de Imóveis e Opor-
tunidades de Anápolis’, que 
acontecerá entre os dias 15 
e 17 de agosto. Em comemo-
ração ao mês do corretor, o 
evento é promovido pela As-
sociação das Imobiliárias de 
Anápolis (AIA), com apoio do 
Sindicato do Comércio Vare-
jista de Anápolis (Sincovan), 
Associação Comercial e In-
dustrial de Anápolis (ACIA), 
do Conselho Regional de 
Corretores de Imóveis (CRE-
CI-GO), entre outros parcei-
ros do setor da construção 
civil.

O feirão contará com uma 
estrutura variada de estandes 
e oferece desde opções com-
pactas até espaços maiores, 
com o objetivo de atrair um 
público superior a cinco mil 
pessoas ao longo dos três 

dias. O evento disponibilizará 
espaços personalizados para 
construtoras, incorporado-
ras, imobiliárias e diversos 
setores da construção civil, 
além de contar com área de 
alimentação, atrações cultu-
rais e espaço kids.

Empresários do ramo de 
móveis e decorações também 
participam do evento, que 
oferece uma gama de servi-
ços, incluindo orientações so-
bre financiamentos e diversas 
formas de negociação para 
aquisição de imóveis novos e 
usados, como apartamentos, 
casas e lotes em diferentes 
bairros da cidade.

O Feirão de Imóveis e 
Oportunidades ocorrerá das 
14h às 21h na quinta e na sex-
ta-feira, e das 9h às 18h no 
sábado. Destacando-se como 
um importante evento para 
o mercado imobiliário local, 
a iniciativa promete dinami-
zar a economia da cidade no 
setor da construção civil. O 
público visitante terá aces-
so as novidades do setor, aos 
principais imóveis à venda, 
lançamentos e facilidades na 
aquisição, aliado ao confor-
to e praticidade da estrutura 
montada na Praça Dom Ema-
nuel. 

www.dmanapolis.com.br

ÚLTIMA CHAMADA

Contribuintes têm 30 dias para quitar ou renegociar débitos, e evitar inclusão no Cadastro Informativo dos Créditos não Quitados

Os dados são do 
boletim divulgado pelo 
Instituto Mauro Borges 
(IMB) e mostram que 
índices contribuem para 
aumento do PIB

Programação está 
agendada para o 
período de 15 a 17 de 
agosto e ocorre em 
comemoração ao mês 
do corretor

Secretaria de Economia notifica 
424 mil inadimplentes com IPVA

Indústria goiana cresce acima 
de 14% e serviço 5,5% em abril

AIA realiza feirão de 
imóveis na Praça Dom 

Emanuel em agosto

Maioria dos contribuintes que constam na lista não pagaram alguma parcela ou o valor total do IPVA 2023

No acumulado do ano, indústria teve aumento de 9,2%, e serviços 3,2% 

SIC
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AGLYS NADIELLE

O mês de julho se tornou, 
para muitos, um verdadeiro 
sinônimo de férias, especial-
mente por conta do recesso 
escolar, que é feito nesta me-
tade do ano. Em contraparti-
da, há também aqueles que 
querem descansar, mas que 
não podem ter longos dias 
de folga. Em ambos os casos, 
os arredores de Anápolis re-
servam diversos passeios re-
pletos de belezas naturais.

Dentre os destinos para 
quem deseja fazer um “bate 
e volta” no fim de semana, 
saindo do município, está o 
Dream Park, parque aquáti-
co localizado em Hidrolân-
dia, cidade que fica há pouco 
mais de uma hora de viagem 
de carro. O espaço conta 
com mais de 57 mil metros 
quadrados e se coloca como 
uma opção ideal para apro-
veitar em família.

Os interessados em visitar 
o Dream Park podem garan-
tir um ingresso diretamente 
pelo site do local. O valor de 
entrada no clube varia entre 
R$ 40 para crianças entre 3 
e 12 anos de idade e R$ 80 
para faixa etária acima dos 
13. Durante o mês de julho, 
há datas disponíveis em to-
das as sextas, sábados e do-
mingos.

Já para aqueles que bus-
cam sossego, há hospeda-
gens em Nerópolis que po-
dem ser uma boa opção. A 
pousada Recanto do Cerra-
do, que fica há menos de 40 
minutos de Anápolis, é uma 
delas. O espaço é para quem 
busca conforto e contato 
com a natureza e tem diárias 
a partir de R$ 130.

Além das acomodações, 
a estrutura conta com pisci-
nas, ofurôs, bangalôs, quios-
ques, churrasqueira e área 
verde, mas também fica nas 
proximidades da cidade. 
Para saber mais, basta entrar 
em contato pelo número 62 
986219530.

CARRANCA
Se o objetivo é apenas 

apreciar um dia de descan-
so e dormir em casa, outra 
opção é o Recanto Carranca, 
localizado em Pirenópolis. 
Esse destino possui um vi-
sual de encher os olhos, com 
piscinas, restaurante interno 
e a famosa praia do Cerrado. 

O valor de acesso à estru-
tura completa é de R$ 65 por 
pessoa e R$ 45 para aden-
trar somente em uma parte. 
Crianças de até 10 anos não 
pagam. Para mais informa-
ções basta acessar @recanto-

carrancaoficial no Instagram. 
Já conhecido por muitos, 

o parque natural Salto Co-
rumbá, localizado há cerca 
de 1h de Anápolis, também 
pode ser uma boa escolha. O 
espaço tem sete cachoeiras, 
além de estrutura com cam-
ping, pousada, restaurantes, 
parque aquático com pisci-

nas aquecidas e atividades 
radicais.

No Salto há a opção de se 
hospedar ou comprar o Day 
Use, que é das 08h às 18h. 
No momento da escolha 
também é possível reservar 
trilhas, tirolesa, circuito de 
rapel, entre outros. A ação é 
feita pelo site do parque.

MIMOSO
Se o objetivo é pegar a 

estrada por mais tempo e 
ter uma bonita recompensa 
ao final, há ainda Mimoso 
de Goiás, que fica localiza-
do há cerca de 213km de 
Anápolis. A cidade abriga 
a nascente do Rio Bom Je-
sus, com água cristalina, 

que fica dentro da ‘Fazen-
da da Vovó’. Por lá é possí-
vel contemplar os peixes 
e plantas aquáticas pela 
tamanha limpidez e, tam-
bém, há área para camping 
e churrasco. Para mais in-
formações, basta acessar 
@fazendahoteldavovo no 
Instagram.
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ONDE PASSAR AS FÉRIAS?

Conheça destinos próximos para 
se divertir durante mês de julho
Seja para viagens rápidas ou mais extensas, é possível se divertir sem gastar muito e aproveitar ao máximo

Cachoeira do Salto

Pousada Recanto do Cerrado 

Nascente do Rio Bom Jesus, localizada em Mimoso 

Recanto Carranca 

Dream Park


